


Сообщения подготовили  
Анатолий ХруСтАлёв, виталий Черников.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, слабый; тем-
пература -2…-7.

26 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, слабый; темпера-
тура ночью -6…-11, в низких местах до -16, днём 
-1…-6.

27 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, слабый; темпера-
тура ночью -6…-11, в низких местах до -16, днём 
-1…-6.
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(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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Градостроительные планы – Джанкою
Делегация Воронежской области в рамках рабочей поездки в 

Республику Крым в торжественной обстановке передала Джан-
койской районной госадминистрации первую партию подго-
товленной для 43 населённых пунктов градостроительной до-
кументации - генеральные планы и правила землепользования 
и застройки. Воронежская область стала первым субъектом 
Российской Федерации, который выполнил эту работу для 
курируемого района в Крыму. Специалистами планируется 
до конца года завершить разработку градостроительной до-
кументации для всех населённых пунктов Джанкойского 
района, сообщает Управление по взаимодействию со СМИ 
правительства Воронежской области.

«украину ждёт распад» 
Это мнение высказал вчера на встрече со студентами и пре-

подавателями Воронежского госуниверситета председатель 
парламента Новороссии Олег Царёв. Гость высказал своё 
мнение о движущих силах Майдана, годовщину которого 
киевская власть отметила несколько дней назад, рассказал о 
тайных пружинах Минских соглашений, о нелегитимности 
избранного парламента Украины и её финансовом положе-
нии, которое уверенно приближает страну к краху и распаду. 
Интервью журналиста «Коммуны» Бориса Ваулина со спике-
ром парламента Новороссии будет опубликовано в одном из 
ближайших номеров газеты.

выбирают достойных дублёров
Состоялось заседание конкурсной комиссии по формиро-

ванию состава Молодёжного совета при горадминистрации 
Воронежа. Сбор заявок на участие в конкурсе проходил с 1 
сентября по 1 октября. Желание принять участие в «кадровом 
состязании» изъявили 58 человек: студенты вузов, представи-
тели работающей молодёжи и другие. По результатам конкурса 
в состав Молодёжного совета должны войти 18 человек - дублё-
ры руководителей структурных подразделений администрации 
города. По результатам двух этапов бесспорным лидером стал 
кандидат в дублёры руководителя Управления физической 
культуры и спорта Никита Клеймёнов, студент Воронежского 
государственного технического университета. К третьему этапу 
– защите проектных предложений перед членами конкурсной 
комиссии – допущены 52 человека.

«Молодой коммунар» сходит со сцены
Из социальных сетей стало известно, что в ближайшее 

время прекращается издание газеты «Молодой коммунар». 
Официальных заявлений со стороны учредителей пока нет, но 
и сама новость о скором закрытии газеты не опровергается. В 
своё время «Молодой коммунар» считался одной из лучших 
«молодёжек» страны. С этим изданием связаны такие имена, 
как Василий Песков, Михаил Домогацких, Евгений Дубро-
вин, Борис Стукалин, Эмма Худякова, Иван Сидельников, 
Владимир Котенко. Но у каждого времени – свои кумиры.
Продолжение темы – на 2-й стр.

Поддержка розницей
В поддержку региональных печатных изданий «Почта 

России» и Альянс руководителей региональных СМИ 
России (АРС-ПРЕСС) запустили совместный проект по 
розничной продаже региональных газет и журналов во всех 
42000 почтовых отделений по всей стране. В рамках этого 
проекта «Почта России» обеспечивает розничную продажу 
региональных изданий и их выкладку на барьерных стойках 
в почтовых отделениях – местах, максимально доступных 
для потребителей. В список уже вошли СМИ Воронежской, 
Астраханской, Липецкой, Нижегородской, Самарской, Сверд-
ловской, Ростовской, Тюменской областей, Краснодарского 
края, Республик Мордовия, Башкортостан и других регионов 
России.

уберите «быка» с улицы!
На оперативном совещании мэр Воронежа Александр Гусев 

дал указание убрать скульптуру атакующего быка с улицы 
Карла Маркса. «Мы не против появления арт-объектов разного 
рода даже на центральных улицах. Но самоуправства в городе 
я не допущу, оно будет жестко пресекаться, - заявил он. -  Если 
собственник настаивает, чтобы эти быки появились где-то в 
общественном месте, пусть выходит со своей инициативой на 
комиссию по культурному наследию. Если общественность 
одобрит – будет стоять. Повторюсь: окончательное решение 
– за комиссией по культурному наследию!» 

Памятный знак для лауреата 
Объявлен конкурс на лучший проект памятного знака лау-

реата Платоновской премии. Учрежденная правительством 
Воронежской области премия ежегодно вручается во время 
Платоновского фестиваля искусств. С 2015 года к диплому 
и денежному вознаграждению добавится памятный знак лау-
реата. Эскизы принимаются до 31 декабря по электронному 
адресу literature@platonovfest.com. Победитель получит пре-
мию в размере 50 тысяч рублей. Авторов пяти лучших про-
ектов пригласят на события V Платоновского фестиваля. 

Суд рассмотрит жалобу
Мосгорсуд рассмотрит законность продления срока ареста 

гражданке Украины Надежде Савченко, обвиняемой в при-
частности к убийству российских журналистов под Луганском, 
информирует ТАСС. «Рассмотрение апелляционной жалобы на 
постановление Басманного суда Москвы о продлении в отно-
шении Савченко меры пресечения назначено к рассмотрению 
в Мосгорсуде на 3 декабря», - сообщила пресс-секретарь рай-
онного суда Анна Фадеева. 27 октября Басманный суд Москвы 
продлил срок ареста Надежды Савченко на три с половиной 
месяца, то есть до 13 февраля 2015 года.

в ольховатском районе 
губернатор воронежской 
области Алексей Горде
ев убедился в том, что 
переселение граждан 
из ветхого жилья идёт 
планомерно и целе
направленно.

Светлана ВороБЬЁВа

Сначала глава региона по-
сетил село Караяшник, где 
осмотрел новую врачебную 
амбулаторию, которая всту-
пила в строй в сентябре этого 
года. По словам главного врача 
районной больницы Петра 
Шабанова, медучреждение 
обслуживает около трёх тысяч 
человек из девяти населённых 
пунктов. На базе амбулатории 
функционирует фельдшерская 
бригада «скорой помощи». 
Медицинское учреждение рас-
считано на 20 посещений в 
смену. Оно построено по со-
временному проекту, поэтому 
снабжено удобным пандусом, 
что делает его доступным для 
людей с ограниченными воз-
можностями. 

Алексей Гордеев осмотрел 
прививочный, процедурный, 
смотровой кабинеты, побывал 
в кабинете врача общей практи-
ки, заглянул в палату дневного 
стационара. По завершении 
он дал поручение оборудовать 
кабинет физиотерапии, чтобы 
пациенты смогли проходить 
все процедуры на месте. 

– Очень беспокоят вопросы 
модернизации и оптимизации 
здравоохранения. Мы видим 
негативный пример, в част-
ности, в Москве, когда пошли 
протестные акции, связанные 
с закрытием в столице меди-
цинских учреждений. Конечно, 
нам ни в коем случае нельзя 
подобное допустить. Всё-таки 
нормативы нормативами, но 
ориентироваться нужно, в 
первую очередь, на потреб-
ности людей, - заявил Алексей 
Гордеев.

Затем глава региона отпра-
вился в Ольховатку. Там он 
принял участие в празднова-
нии Дня работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности. Сначала гу-
бернатор осмотрел выставку 
продукции сельских поселе-
ний. Пообщавшись с селянами, 
Алексей Гордеев направился в 
здание ДК, где была развёрнута 
экспозиция, приуроченная к 
юбилею Ольховатского сахар-
ного комбината. На стендах 
были представлены основные 
вехи развития этого старей-
шего в своей отрасли пред-
приятия Воронежской области. 
На данный момент комбинат 
занимается производством и 
реализацией сахарного песка, 
патоки (мелассы), жома, а 
также заготовкой и перера-
боткой сельскохозяйственного 
сырья. 

В концертном зале Алексей 
Гордеев поздравил всех присут-
ствующих с Днём работников 
сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности 
и вручил награды Министер-
ства сельского хозяйства и 
правительства Воронежской 
области за доблестный труд 
и большой личный вклад в 
развитие агропромышлен-
ного комплекса. Тракторист-
машинист Сергей Брязгунов 
удостоился именных часов от 
губернатора.

– Я с большим удовольстви-
ем хотел бы поздравить всех 
тружеников села. Жалко, что 
о них не так часто вспомина-
ют. Вот ввели санкции, и все 
вспомнили, что должен быть 
свой хлеб, мясо и молоко, что 
мы должны быть уверены в 
своих силах и прокормим свой 
народ. В Ольховатке живут 
очень трудолюбивые люди - 
остаётся только использовать 
этот огромный потенциал, 
чтобы район стал донором не 
только для Воронежской об-
ласти, но и для других регио-
нов,- обратился глава региона 
к жителям, собравшимся в 
зале ДК. – Надо только хо-
рошо постараться, и у вас все 
получится.
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рубль «подтянулся» 
Министерство экономического развития России отметило, 

что курс рубля стал постепенно укрепляться, и это укрепление, 
по мнению главы министерства Алексея Улюкаева, продол-
жится. Вчера, выступая в Совете Федерации, он отметил, что 
«евро и доллар на 7-8 процентов откатили назад, и это пока не 
предел. До равновесной точки мы ещё не дошли», сообщают 
РИА «Новости». На вчерашний день курс доллара, установ-
ленный Центральным банком РФ, снизился на рубль, а курс 
евро – почти на два. 

выкупы у террористов могут запретить 
Британским страховым компаниям законодательство может 

запретить платить выкуп террористам, сообщает «Интерфакс». 
Эта мера входит в новый законопроект о борьбе с террориз-
мом, с которым вчера выступила министр внутренних дел 
Великобритании Тереза Мэй. Этот проект будет внесён на 
рассмотрение в парламент уже на этой недели. По мнению 
властей страны, подобные выкупы только способствуют по-
хищению людей. 

Завтра в воронеже – праздник работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности

тамара гаШимоВа

таловский район

Глядя на таких, как Александр Со-
рокин, слыша, как отзываются о нём 
более опытные коллеги, понимаешь: 
молодо – не зелено. В свои 27 лет 
он уже восемь лет руководит одним 
из лучших предприятий Таловского 
района – колхозом имени Докучаева.  
Сменил сразу после окончания Верх-
неозёрского сельскохозяйственного 
техникума на этом посту своего отца 
Алексея Николаевича, стоявшего у 
руля 16 лет. В этот же год поступил на 
заочное отделение агрономического 
факультета Воронежской сельскохо-
зяйственной академии. Три года на-
зад, когда по итогам 2010 года колхоз 
имени Докучаева занял второе место 
в Таловском районе по производству 
молока и провёл комплексную модер-
низацию сельхозтехники, губернатор 
Алексей Гордеев во время своего 
визита в район расспросил молодого 
Сорокина о ситуации в хозяйстве, 
посоветовал не останавливаться на 

достигнутом и подарил именные гу-
бернаторские часы. 

- Основная специализация колхоза 
имени Докучаева — растениеводство 
и животноводство,  - рассказывает 
заместитель главы администрации 
Таловского района, начальник отдела 
развития АПК Николай Воронин. 
–  В этом году, равно как и в про-
шлом, предприятие заняло первое 
место в районе по сахарной свёкле, 
получив 435 центнеров с гектара. 
По производству молока вышли на 
второе место, уступив первенство 
лишь сельхозартели «Славянская». 
На сегодня в расчёте на одну корову 
надоено 5900 литров, всего 2420 тонн. 
Средняя урожайность по зерновым 
составила 32,6 центнера с гектара. 
Среди хозяйств района лучше всего 
обеспечено импортной техникой. 
Такова ставка руководителя. 

- А как насчёт поддержки отече-
ственного производителя? – спраши-
ваем у молодого директора.

- В любом другом вопросе – без 
разговоров, - считает Александр Со-

рокин. – Что касается техники, то 
импортная, несомненно, более на-
дежная и продуктивная. Только с ней 
можно быть уверенным, что работа в 
поле будет выполнена точно в срок. 
Недавно хозяйство обзавелось са-
мым современным кормоуборочным 
комбайном марки Джон Дир. Такой 
скорости в работе мы ещё не видели, 
в поле на уборке кукурузы КАМАЗы 
еле поспевают за ним. Несмотря на 
скачок цен,  планируем приобрести 
комбайны для уборки свёклы и зер-
новых культур. 

На сегодня колхоз располагает 4900 
гектарами земли, пашня из них со-
ставляет 4300 га. Есть своя мастерская 
для ремонта техники. В трёх корпусах 
молочно-товарных ферм размещены 
полторы тысячи голов крупного ро-
гатого скота, в том числе 410 дойных 
коров. Здания построены, как и в 
большинстве районов Воронежской 
области, ещё в советские времена. 
Пять лет назад их капитально рекон-
струировали: заменили перекрытие, 
смонтировали современные систе-
мы вентиляции и навозоудаления, 
молокопровод. На каждой молоко 
поступает в танки-охладители общей 
емкостью десять тысяч литров. 

- После переоснащения решили 
отказаться от кормушек, кормовые 
столы, на наш взгляд, лучше, - говорит 
главный зоотехник Валерий Остров-
ский. – Кормами обеспечиваем себя 
полностью. Остается ещё и на про-
дажу. Рацион питания составляем 
практически индивидуально. Доим и 
кормим три раза в сутки. Чем больше 
бурёнка съест качественных кормов, 
тем больше даст вкусного молока. К 
этому времени растелилось примерно 
25 процентов коров. Среднесуточные 
привесы составляют примерно 510 
граммов на телёнка. Молоко, вот уже 
почти десять лет,  поставляем на со-
седний сырзавод, что в Бобровском 
районе. Машины оттуда приезжают 
строго по графику, раз в сутки. Раз-
ногласий по качеству молока не воз-
никает.  В животноводстве нельзя рас-
слабиться ни на минуту, эта отрасль 

требует ежедневно пристального 
внимания. Стоит допустить только 
один срыв, и потом два месяца будем 
восстанавливаться. 

Всего  в колхозе трудятся 137 
человек, из них в животноводстве - 
чуть больше сорока. Немало среди 
персонала и молодых, тех, кому не ис-
полнилось ещё и тридцати лет. Сред-
няя зарплата по хозяйству – выше 20 
тысяч рублей, у доярок, механизаторов 
и водителей  доходит до 25 тысяч. 

Наша просьба назвать лучших 
работников вызвала у Александра Со-
рокина некоторое замешательство. 

- Лучших? Их выбрать невозмож-
но, все трудятся на совесть, - уверен 
он. – Но всё же особо хочу похвалить  
механизаторов Владислава Хромых, 
Андрея Шелковникова, Виталия 
Кондратьева, Николая Пущина, Алек-
сандра Лепёхина, Алексея Никитина. 
Среди водителей — Ивана Лазукина, 
Александра Штанько, Виктора Насо-
нова, Дмитрия Зотова. Лидерами у 
доярок являются Светлана Лепёхина 
и Екатерина Гайворонская. 

Не забывает руководитель колхоза 
и о помощи социальным структурам, 
находящимся в родном посёлке Воз-
несенский. В этом году за счёт произ-
водства перекрыли крышу на здании 
фельдшерско-акушерского пункта и 
поменяли отопление, выделили сред-
ства на ремонт школы. Летом выделяет 
технику для скашивания бурьяна 
вдоль поселковых дорог, зимой – на 
расчистку улиц от снега. 

- Как же вам удается удерживать 
предприятие столько лет подряд в 
лидерах? В чём секрет? – спрашиваем 
напоследок. 

- Земля у нас хорошая, коровы 
отличные, - улыбается  Александр 
Сорокин. - Настойчивость и труд 
обязательно приведут к победе. Кол-
лектив - дружный, боевой, каждый 
трудится на совесть. К тому же отец 
меня поддерживает, делится тонкостя-
ми производства. Да и другие коллеги, 
отдавшие делу не один десяток лет, 
помогают. Разве можно пренебрегать 
их опытом?  

Настойчивость и труд к победе приведут 
В этом уверен самый молодой руководитель сельхозпредприятия в Таловском районе Александр Сорокин

Руководитель Александр Сорокин (слева), доярки Наталья  
Лепёхина, Клавдия Грачёва, Мария Тырнова, Светлана Синицына  
и главный зоотехник Валерий Островский
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в минувшую пятницу в са
мом большом районе воро
нежской области и одном из 
самых засушливых – кан
темировском – награждали 
тех, кто сеет хлеб и выра
щивает скот. тех, кто не на 
словах, а на деле ежеднев
ным трудом создаёт продо
вольственную безопасность 
нашей страны. 

тамара гаШимоВа

кантемировский район
Год назад в Новомарковке группа 

компаний «Молвест» начала строи-
тельство комплекса на три тысячи 
голов молочного стада.  Через шесть 
месяцев сдали первую очередь. 
Сейчас в хозяйстве сорок тысяч 
гектаров пашни, открыты отделе-
ния в Колещатовке, Смаглеевке,  
Скнаровке, Касьяновке, Соленом, 
Талах и Бугаевке, где содержатся 
3500 коров. На сегодня работы по 
возведению комплекса практически 
закончены. Здесь размещены 3140 
коров пород монбельярд и джерси. 
Рядом с комплексом заканчивает-
ся строительство зерносушилки 
и элеватора, проектная мощность 
которого составит 30 тысяч тонн. 
Сегодня запущена первая очередь 
на 10 тысяч тонн. 

- Комплекс отвечает самым вы-
соким требованиям, - рассказывает 
гендиректор предприятия «Ново-
марковское» Владимир Пулин. 
- Установлено самое современное 
оборудование, среднесуточный на-
дой от одной коровы превышает 25 

литров, по итогам года ожидаем по-
лучить от каждой до восьми тысяч 
килограммов молока. Часть молока 
используется для производства сы-
ров на одном из молочных комби-
натов группы компаний «Молвест». 
Планируем построить в районе еще 
несколько молочных комплексов и 
увеличить дойное стало до 10 тысяч 
голов, чтобы через несколько лет 

стать частью крупномасштабного 
молочного производства с полным 
технологическим циклом — от заго-
товки кормов на полях до поставки 
молочных продуктов на прилавки 
магазинов. 

Сегодня в «Новомарковском» 
работают 400 человек, на молочном 
комплексе — 60, после окончания 
строительства прибавится еще 30 

сотрудников. Средний уровень зар-
платы — 18 тысяч рублей . В планах 
– открытие обучающего центра. 

Для фермера Александра Бог-
данова из Касьяновки 2014 год 
выдался не менее удачным, чем 
предыдущие: 56 центнеров с гектара 
зерновых, 24, 5 - подсолнечника, 
320  - сахарной свёклы. 

окончание | страница 4

Достойный результат,  
заслуженные награды

В 2014 году впервые за всю историю района кантемировские аграрии собрали  
более 200 тысяч тонн зерна

Каравай урожая 2014 года вручают руководителям лучших сельхозпредприятий.

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

Продолжение темы – на 3-7-й страницах



2 | №№157-158 (26373-26374) | Вторник, 25 ноября 2014 года | КОММУНА www.communa.ru 

Начало | Страница 1
Алексей Гордеев отметил, 

что «каждый сельскохозяй-
ственный год – это словно 
отдельная маленькая жизнь». 
И обратил особое внимание на 
то, что Ольховатскому району 
«по молоку нужно поработать 
еще». И прежде всего, нужно 
построить крупный молочно-
товарный комплекс. 

Затем Алексей Гордеев 
провёл встречу с главой ад-
министрации Ольховатского 
района Иваном Резником. В 
беседе также приняли участие 
руководитель департамента 
по развитию муниципальных 
образований области Васи-
лий Тарасенко, руководитель 
Общественной приёмной гу-
бернатора в Ольховатском 
районе Екатерина Хорошень-
кова. На встрече был поднят 
ряд вопросов, в частности, шла 
речь о реализации в районе 
мероприятий по переселению 
граждан из аварийного и вет-
хого жилья, об исполнении по-
ручений губернатора по строи-
тельству и реконструкции 
объектов социальной сферы. 
Руководитель Общественной 
приемной рассказала губерна-
тору о том, что всё чаще жители 
Ольховатского района жалу-
ются на отсутствие Интернета 
в сёлах и деревнях. Алексей 
Гордеев дал соответствующее 
поручение руководителю де-
партамента связи и массовых 
коммуникаций области Артёму 
Верховцеву.

Затем Алексей Гордеев от-
правился на Ольховатский 
сахарный комбинат. Он осмо-
трел оборудование, предотвра-
щающее выброс в атмосферу 
технологических газов, имею-
щих резкий неприятный запах. 
Исполнительный директор 

комбината Иван Васильчук 
доложил главе региона, что 
18 ноября предприятие при-
ступило к тестированию новой 
установки, которая должна ре-
шить «смердящую» проблему. 
Ожидаемая степень очистки 
технологической паровоздуш-
ной смеси составит более 95 
процентов. На покупку этого 
оборудования комбинат по-
тратил более пяти миллионов 
рублей.

Затем глава региона побы-
вал на складе хранения готовой 
продукции с отделением бес-
тарной отгрузки сахара-песка. 
Сооружение введено в эксплуа-
тацию в нынешнем году. Общая 
площадь склада составляет 4,5 
тысячи квадратных метров. 
Вместимость – 18 тысяч тонн 
продукции. Финансовые за-

траты на его строительство и 
оборудование составили 120 
миллионов рублей.

За десять месяцев этого года 
на заводе получено почти 142 
тысячи тонн сахара-песка, в 
том числе из сахарной свёклы 
урожая нынешнего года – бо-
лее 89 тысяч тонн, 22,5 тонны 
сахарного сиропа, четыре ты-
сячи тонн бетаиновой мелас-
сы. Сегодня на предприятии 
трудятся 540 человек, средняя 
заработная плата колеблется 
в районе в пределах 20 тысяч 
рублей в месяц.

Затем здесь же, на комбина-
те, Алексей Гордеев провёл со-
вещание, посвящённое оценке 
состояния и перспективам раз-
вития свеклосахарной отрасли. 
За «круглым столом» встрети-
лись заместитель председателя 

правительства Воронежской 
области – руководитель де-
партамента аграрной политики 
Анатолий Спиваков, предсе-
датель совета директоров ГК 
«Продимекс» Игорь Худокор-
мов, генеральный директор 
ЗАО «Щелково Агрохим» 
Салис Каракотов, руководство 
крупных профильных сельско-
хозяйственных предприятий. 
Алексей Гордеев напомнил, 
что в 2011 году в Воронежской 
области построен мощный 
завод по производству се-
мян сахарной свёклы. В 2014 
году было произведено более 
170 тысяч посевных единиц 
семян. Когда предприятие 
выйдет на полную мощность, 
объемы производства покроют 
40 процентов потребности всей 
страны. Участники совещания 

высказались о необходимости 
поиска путей взаимодействия 
власти и бизнеса, чтобы про-
изводители семян, сырья и 
переработчики смогли более 
эффективно решать вопросы 
импортозамещения иностран-
ных гибридов и продвижения 
достижений отечественной 
селекции.

– Можно отметить, что в 
нашей области присутствует 
сахарный кластер. Мы вы-
ходим с готовым продуктом, 
поэтому и всё остальное долж-
но выстроиться по типу межхо-
зяйственных связей, – сказал 
Алексей Гордеев.

Завершающим пунктом 
рабочей поездки главы регио-
на стал 24-квартирный жилой 
дом в Ольховатке, где 15 семей 
уже получили новые квартиры 
в рамках реализации регио-
нальной адресной програм-
мы по переселению граждан, 
проживающих на территории 
Воронежской области, из ава-
рийного жилищного фонда. 
Глава района доложил Алексею 
Гордееву о том, что для пере-
селения остальных жильцов 
из аварийных домов админи-
страция приобретет квартиры 
в других домах.

– Важная тема – реализация 
Указа Президента № 600 о пере-
селении граждан из аварийного 
жилья. В Ольховатском районе 
тема будет полностью закрыта 
– всё, что касается аварийного 
жилья с постановкой на учёт до 
1 января 2012 года. Я пообщал-
ся сейчас с теми гражданами, 
которые переезжают в новый 
дом. Есть определённое удо-
влетворение от проделанной 
работы. Это хороший пример 
того, как должны выполняться 
Указы Президента РФ, – резю-
мировал Алексей Гордеев.

Надо только постараться
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Алексей Гордеев в новой врачебной амбулатории в селе Караяшник.

Валерий КазаНоВ

Руководитель департамен-
та соцзащиты области На-
талья Самойлюк напомнила, 
что проведено обследование 
материально-бытового по-
ложения почти 5 тысяч вете-
ранов войны. По результатам 
этой проверки, как сообщила 
Наталья Самойлюк, было 
заключено 450 договоров на 
социальное обслуживание на 
дому, 57 человек оформлены в 
дома престарелых, 560 ветера-
нов получили топливо, а 3825 
участникам войны волонтёры 
помогли благоустроить при-
усадебные участки и убраться 
в доме. 

Одна из острых тем – обе-
спечение ветеранов жильём. 
Как отметила Наталья Самой-
люк, из федерального бюджета 
было направлено 4,2 млрд. 
рублей, в том числе в 2014 
году – 328,4 млн. рублей. По 
состоянию на 1 ноября 3930 
ветеранов, поставленных на 
жилищный учёт после 1 мар-
та 2005 года, или 91 процент 
от общего числа, улучшили 
свои жилищные условия. Для 
оставшихся 403 ветеранов вой-
ны, которым требуется жильё, 
необходимо 456 млн. рублей. А 
проектом федерального бюд-
жета на 2015 год и последую-
щий период предусмотрены 

средства, которые позволят 
решить проблему лишь 281 
участника войны. 

- Мы планировали, что в 
конце года получим дополни-
тельные средства, но, к сожале-
нию, Минстрой не подтверж-
дает этого. Для того чтобы 
увеличить размер субсидии в 
2015 году, от имени прави-
тельства Воронежской области 
уже направлено письмо в адрес 
министра строительства и 
жилищно-коммунального хо-
зяйства Российской Федера-
ции Михаила Меня, - сказала 
руководитель департамента.

На что Алексей Гордеев 
предложил руководителю 
департамента подготовить со-
ответствующее письмо на имя 
вице-премьера Правительства 
РФ Ольги Голодец, чтобы 
участники Великой Отече-
ственной войны к юбилею всё 
же получили недостающие 
средства.

Об организации на терри-
тории Воронежской области 
медицинского обеспечения ве-
теранов и инвалидов Великой 
Отечественной войны и при-
равненных к ним лиц (бывшие 
узники концлагерей, члены 
семей погибших в годы Ве-
ликой Отечественной войны, 
труженики тыла) рассказал 
руководитель департамен-
та здравоохранения области 

Владимир Ведринцев. Он со-
общил, что в настоящее время 
в учреждениях здравоохране-
ния региона состоит на учёте 
181643 ветерана. За девять 
месяцев нынешнего года бри-
гадами врачей осуществлено 
более 350 тысяч выездов для 
оказания пожилым людям по-
мощи на дому. В стационарах 
пролечено 13410 ветеранов, 
что составляет 99,5 процента 
от числа нуждающихся.

Также Владимир Ведринцев 
рассказал, что приобретение 
пяти мобильных медицинских 
комплексов для районных 
больниц позволило обеспечить 
проведение профилактических 
осмотров и диспансеризации 
инвалидов, проживающих в 
отделённых селах. По словам 
руководителя департамента, 
оснащённость мобильными 
комплексами в регионе в два 
с половиной раза больше, чем 
в среднем по Российской Фе-
дерации.

Алексей Гордеев, отметив 
позитивный характер сообще-
ния, порекомендовал облздра-
ву не идеализировать работу 
системы и более тщательно её 
контролировать. 

- Мы всегда с удовольстви-
ем говорим о хороших делах, 
и они действительно имеют 
место быть. Но когда дело ка-
сается отдельно взятого чело-
века, то часто видишь какие-то 
проблемы и недостатки. Ещё 
раз посмотрите работу сети в 
целом и имеющиеся резервы. 
Ветераны живут на всей терри-
тории Воронежской области, 
положение дел в населённых 
пунктах разное, вы это не 
хуже меня знаете, - обратился 
губернатор к Владимиру Ве-
дринцеву.

Как сообщил руководитель 
департамента образования, 

науки и молодёжной полити-
ки области Олег Мосолов, к 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне воро-
нежская молодёжь планирует 
запустить сайт «Фронт 36». На 
портале опубликуют карту, на 
которой отметят места сраже-
ний на территории региона. 
На сайте также можно будет 
узнать о земляках-воронежцах, 
принимавших участие в Вели-
кой Отечественной войне. 

 – Сайт не будут разра-
батывать специалисты, его 
сделают сами молодые люди 
по принципу «Википедии», то 
есть информацию на портале 
постоянно станут обновлять и 
дополнять. Мы будем поддер-
живать проект и модерировать 
его, – пояснил Олег Мосолов. - 
Контент перед запуском сайта 
соберут из открытых источни-
ков информации и школьных 
музеев боевой славы. 

Кроме того, Олег Мосолов 
рассказал о плане работы ре-
гионального волонтерского 
корпуса. Он включает четыре 
общественные акции, некото-
рые из которых проводятся 
уже на протяжении несколь-
ких лет. Первая  -  «Бессмерт-
ный полк», под которую соз-
дадут специальный сайт для 
размещения информации об 
участниках Великой Отече-
ственной войны, собранной у 
жителей Воронежской обла-
сти. Вторая акция – «Письмо 
Победы». В её рамках дети 
смогут написать ветеранам 
письма с пожеланиями, сти-
лизованные под знаменитые 
фронтовые «треугольники». 
Третья акция – «Георгиевская 
ленточка», позволяющая каж-
дому почувствовать себя при-
частным к великим событиям 
70-летней давности.   

Гостей и жителей Воронежа 

ждёт большая культурная про-
грамма. Как рассказал заме-
ститель руководителя департа-
мента культуры Воронежской 
области Тарас Тарасенко, сюда 
относятся театральные спек-
такли для ветеранов, тематиче-
ские выставки в библиотеках, 
различные конкурсы и многое 
другое. 

О том, какие мероприятия 
пройдут в областном центре, 
сообщил исполняющий обя-
занности главы городского 
округа город Воронеж Сер-
гей Крючков. План обширен 
и включает проведение от-
крытых уроков мужества у 
памятных и исторических 
мест, а также экскурсий и 
фестивалей, приведение в 
порядок воинских захороне-
ний и многое другое. Кроме 
того, из городского бюджета 
выделена сумма в размере 
17 млн. рублей на проведе-
ние капитального ремонта 
мемориального комплекса 
«Площадь Победы». Прово-
диться он будет поэтапно и 
завершится к 9 Мая.   

Непосредственно в День 
Победы на площади Лени-
на планируется построение 
и торжественное шествие  
вой ск Воронежского гарнизо-
на и торжественное  шествие-
акция «Бессмертный полк», 
выступление сводного хора, 
насчитывающего тысячу ис-
полнителей с программой 
«Песни Победы». После этого 
участников праздника ожида-
ет спортивная акция с высту-
плением  лучших гимнастов и 
акробатов «От побед боевых 
- к спортивным». На проспекте 
Революции будет организован 
городской пленэр с участием 
взрослых и юных художников. 
В центре  Воронежа и в парке 
«Динамо» пройдут выставки 

декоративно-прикладного ис-
кусства, концерты. Завершит-
ся празднование Дня Победы 
праздничным салютом.  

Начальник ВУНЦ ВВС 
«Военно-воздушная акаде-
мия имени профессора Н.Е. 
Жуковского и Ю.А. Гагарина» 
генерал-лейтенант Геннадий 
Зибров обратил внимание на 
то, что согласно распоряже-
нию Президента РФ в городах 
воинской славы, в том числе и 
в Воронеже, могут проходить 
только торжественные марши 
без военной техники. Одни 
лишь пешие колонны и без 
оружия.

-Перед совещанием я позво-
нил и задал вопрос о возмож-
ности прохождения военной 
техники во время торжеств 
коменданту Москвы. Как мне 
сказали, техника, по всей види-
мости, будет присутствовать. 
Что касается воздушной со-
ставляющей, то есть решение 
после выполнения пролёта 
над Красной площадью наш 
полк, который также будет 
участвовать в Параде Победы, 
в 11.30 9 Мая пройдёт над Во-
ронежем, - сообщил Геннадий 
Зибров.

По словам Алексея Гордее-
ва, Воронеж достоин большего, 
чем «построение и торже-
ственное шествие войск» и 
дал поручение подготовить 
соответствующее обращение 
как в Министерство обороны 
РФ, так и на имя руководителя 
Администрации Президента 
Сергея Иванова, возглавляю-
щего российский оргкомитет 
«Победа». 

- В городах воинской сла-
вы и тем более в областных 
центрах должны проводиться 
парады теми силами, которые 
есть, - подчеркнул глава регио-
на, завершая совещание.

Поклонимся великим тем годам
общество | Воронеж достоин парада Победы
В правительстве Воронежской области в минув-
ший  четверг под председательством губернатора 
Алексея Гордеева состоялось заседание област-
ного организационного комитета по подготовке 
к празднованию 70-й годовщины Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Разговор шёл не 
только о том, чем ещё наполнить план юбилейных 
мероприятий, но и о том, что ветераны, коих, к 
сожалению, с каждым годом остаётся всё мень-
ше и меньше,  нуждаются в решении социальных 
вопросов.

Нешуточная дискуссия развернулась в сетевых из-
даниях и социальных сетях по поводу возможного 
закрытия одной из старейших воронежских газет. 

анатолий ХРУСТаЛЁВ
Сообщили об этом в минувшую пятницу сразу два сетевых 

издания «Время Воронежа» и 36on.ru. Заголовки броские: «С 
2015 года закрывается старейшая воронежская газета», «Воро-
нежское правительство решило закрыть «Молодой коммунар» 
и «Ворон и еж».

Только одна цитата: «Предпоследний главред, отбывающий 
сейчас наказание в колонии общего режима Александр Пирогов, 
довёл финансовую документацию до такого состояния, что ког-
да весной 2012 года на должность  заместителя руководителя 
департамента связи и массовых коммуникаций областного 
правительства пришёл липчанин Илья Сахаров, он сразу сказал 
о том, что лучший выход в такой ситуации – закрыть газету. 
Но этот процесс затянулся, как оказалось, на долгие 2,5 года».

Среди журналистов, выпускников журфака ВГУ, краеведов, 
да и просто всех неравнодушных читателей сразу же началось 
активное обсуждение темы. 

Гость пишет: «Не нравится название - смиритесь. Не нравит-
ся содержание - переделайте (без фанатизма)».

Выпускник журфака ВГУ Александр Космачев: «Не согласен 
(с закрытием газеты). «Коммуна», «Коммунар» и «Курьер» - ка-
кими бы они ни были, это не просто печатные издания, а своего 
рода памятники. А памятники лучше реставрировать, нежели 
сносить. Даже если они не самые удачные. С утилитарно-
прагматической точки зрения я все прекрасно понимаю, а с 
культурно-исторической - просто шокирован. «Коммунар» 
- часть воронежской истории. Вот два имени - Дубровин и 
Песков. К Воронежу они привязаны, главным образом, «Ком-
мунаром». Ум как-то принимает, а душа не приемлет совсем. 
Оттого я и против».

А вот иная точка зрения. Олег Котин считает: «Насчет «Мо-
лодого коммунара» - правильное решение».

Николай Сапелкин: «Реформы, о которых говорит Ilya 
Saharov назрели. Но, может быть, перед тем как похоронить 
издание, следует подумать о том, что привело его к такому 
состоянию? Собрать анамнез и определить диагноз будет не 
сложно. Тем более, почти все прежние «врачи» находятся рядом: 
и Владимир Колобов, и Дмитрий Нечаев, и Валерий Мальцев, 
надеюсь, и Alexandre Pirogov ненадолго убыл».

Алексей Колосов: «Не годится всё валить на рынок! Гос-
подь - не рынок! Сколько можно кивать на рынок, наблюдая 
деградацию?».

Владимир Елецких: «Вот смогло же ведомство Сахарова вы-
пускать бесплатную «Семерочку» тиражом 90000 экземпляров! 
И деньга нашлась! А «МК» удушить надо! Ничего не понимаю. 
Есть бренд, есть люди. Непонятно откуда ветер».

В дискуссии активно участвует и чиновник, затеявший рефор-
му, - заместитель руководителя департамента связи и массовых 
коммуникаций Илья Сахаров. Его точка зрения: «Невозможно 
и глупо закрывать газету, которая эффективна и нужна людям. 
Но «Коммунар» уже давно, по самым разным причинам, не имел 
перспектив. И вы все это знаете не хуже меня».

Декан факультета журналистики ВГУ Владимир Тулупов 
озвучил свою позицию: «Не знаю о конкретных планах учре-
дителей и издателей, но слышал, что «МК» планируется вы-
пускать в виде нескольких страничек в городских и районных 
газетах Воронежской области… 

Для меня «Молодой коммунар» – это настоящий памятник 
культуры и, как нынче модно говорить, подлинный бренд, судь-
бу которого должна решать широкая общественность. Кстати, о 
брендах, которыми не разбрасываются, а холят и, если хотите, 
хорошо на них зарабатывают. Давно уже нет комсомола, но есть 
газеты «Комсомольская правда», «Московский комсомолец», 
театр «Ленком». Возможно, бумажная версия «Московского 
комсомольца» даже убыточна, но эффективный менеджер 
Павел Гусев лучше других понимает значение флагмана своей 
медиа-индустрии…

Да, сегодня всем газетам трудно, и «Молодой коммунар» 
также переживает непростые времена. Да, после вопроса «Кто 
читает «Молодой коммунар»?» в лучшем случае поднимаются 
две-три руки студентов журфака...

Как одна из лучших газет страны так резко потеряла попу-
лярность? Причин, конечно, много. Но дело не только в том, 
что молодежь перестает читать прессу, что она ушла сначала 
в телевизор, потом в Интернет. Дело в том, что «Молодой 
коммунар» последовательно из журналистики переводили в 
«пиарналистику» и «пропагандистику», постепенно отлучая 
от своего читателя… Редактор публично заявлял, что их редак-
ция сознательно отказывается от «молодежности» - в пользу 
«взрослости» общественно-политической газеты, публикатора 
официальных документов областного правительства»...

СМИ составляли и составляют лишь часть информаци-
онного комплекса, решающего и воспитательные задачи. Но 
зачем отказываться от проверенного инструмента? Если он 
затупился – следует заточить его, рассматривая издание не 
только с идеологической или экономической сторон, но и с 
историко-культурно-общественной».

Ярослав Сухарев: «Молодой коммунар» и «Коммуна» 
- безусловные составляющие символического облика Воро-
нежа. Причём, что важно, названия этих газет не несут в себе 
специфически «совкового» налёта (как, например, «КП»), но 
отражают дух эпохи - как «Педагогическая поэма» Макаренко. 
Газету надо сохранить...». 

У начавшегося в выходные разговора, видимо, будет и про-
должение. 

Пока же закончим словами упоминавшегося выше Алексан-
дра Космачева: «Надо расставить запятые во фразе про «МК»: 
реформировать нельзя закрыть».

Впрочем, завершающей может стать и такая фраза Ильи Са-
харова: «Если есть люди, которым так дорог бренд «Молодого 
коммунара» и им хочется развивать этот проект дальше, если у 
них есть для этого ресурсы, инвесторы, если они знают, как при 
резком росте почтовых тарифов, коммунальных и типографских 
услуг, бумаги и серьезной конкуренции сделать эту газету вновь 
популярной, мы готовы продать или передать этот бренд вам. 
Есть добровольцы?».

СпРаВКа «КоммУНы»: 
«Молодой коммунар» - общественно-политическое издание 
Воронежской области. Учредитель – департамент связи и 
массовых коммуникаций Воронежской области, издатель 
– АУ Воронежской области «РИА «Воронеж». Издается с 6 
июня 1918 года, второе после «Коммуны» (издается с 17 
мая 1917г.) старейшее издание Воронежской области. В 
40-е годы в связи с Великой Отечественной войной не вы-
ходил, был включен в состав газеты «Коммуна». По данным 
В.В.Тулупова, «МК» входил в семерку лучших изданий РСФСР 
из более пятидесяти газет такого типа, наряду с тульской, 
свердловской, уфимской и др., которым было дано право 
выходить три раза в неделю форматом А2. В 70-е годы про-
шлого века тираж «МК» достигал 120 тысяч экземпляров. 
До 1990г. «МК» входил в состав Издательства обкома КПСС 
«Коммуна», потом был выделен в отдельную хозяйственную 
структуру. До 1991г. – орган Воронежского обкома ВЛКСМ. 
В 1992-1994гг. «МК» выходил под названием «Утро».

СМИ И ОбщеСТВО

«Молодой  
коммунар» 
стал не нужен

На Нововоронежской АЭС-2 (заказчик – ОАО «Концерн Росэнерго-
атом», генеральный проектировщик и генподрядчик – АО «Атомэнер-
гопроект») завершён монтаж системы орошения градирни первого 
энергоблока.

Завершающий этап
Энергетика | На НВ АЭС-2 завершён монтаж системы 
орошения градирни энергоблока № 1

Валерий маРТоВ

Система орошения предназначена для 
эффективного охлаждения воды, поступаю-
щей от конденсаторов турбины. Основной 
технологический элемент системы – оро-
сители. Это трёхъярусная конструкция 
высотой полтора метра, изготовленная из 
современных полимерных материалов. 
Укрупнительная сборка оросительного 
устройства (около 13 тысяч кубометров) 
производилась непосредственно на про-
мышленной площадке НВ АЭС-2.

В результате реализации проекта «Мон-
таж блоков оросителей башенной испа-
рительной градирни» удалось добиться 
сокращения сроков работ с 90 до 58 дней. 
Оптимизация при безусловном сохране-
нии качества стала возможна благодаря 
внедрению усовершенствований в рамках 
производственной системы «Росатом». 

В ближайшее время специалисты присту-
пят к монтажу контрольно-измерительных 
приборов, задействованных в регулирова-
нии подачи воды. Это завершающий этап 
сооружения градирни энергоблока №1.

ВеСТИ
Учись создавать 
законы

Пилотный проект «Консти-
туция в моей жизни» стартует 
в Воронеже 2 декабря. 

Он будет реализован в рам-
ках другого проекта Воронеж-
ской областной думы – «Наш 
парламент». Воплощением 
задумок займутся предста-
вители социально активной 
молодёжи города: победители 
творческого конкурса «Кон-
ституция в цитатах и афориз-
мах», члены Молодёжного 
парламента и молодёжного 
крыла регионального отде-
ления «Ассоциации юристов 
России». Итогом проекта ста-
нет выявление активной моло-
дёжи, способной предложить 
и разработать конкретный 
законопроект, направленный 
на решение современных про-
блем общества.

На таможенной 
границе

За десять месяцев ны-
нешнего года таможенную 
границу через ТП «МАПП 
Бугаёвка» и «Аэропорт Воро-
неж» Воронежской таможни 
пересекли почти 382 тысячи 
физических лиц. 

Это ниже уровня 2013 года 
на 11,6 процента. Через ТП 
«МАПП Бугаёвка» в 2014 году 
пропущено 62362 единицы 
автотранспорта, что меньше 
показателей прошлого года в 
1,8 раза.  ТП «Аэропорт Во-
ронеж» в 2014 году пропустил 
847 единиц воздушного транс-
порта, а это в 1,5 раза меньше 
показателей десяти месяцев 
прошлого года. Начальник Во-
ронежской таможни Вячеслав 
Романовский «минусы» по 
аэропорту связывает с санк-
циями Европы, курсом валют, 
усиленной реконструкцией 
аэропорта и изменением его 
инфраструктуры.

Открылись  
комнаты  
свиданий

В ИК-1 строгого режима 
УФСИН России по Воронеж-
ской области состоялось от-
крытие нового двухэтажного 
здания. 

В нём разместилось 12 ком-
нат длительных свиданий, 
соответствующих всем совре-
менным нормам и стандартам. 
В здании будут функциониро-
вать общие кухни – по одной 
на этаже, вспомогательные 
хозяйственные помещения, а 
также детские игровые ком-
наты. Комнаты оборудованы 
системами видеонаблюдения, 
оповещения, теле- и радиове-
щания, тревожной и противо-
пожарной сигнализацией. 

Анатолий ХРУСтАлёВ.Ф
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Марина КАЛИНИНА

Как рассказывает председа-
тель правления Алексей Вер-
бицкий, еще в начале 90-х на 
общем собрании колхозников 
было решено не поддаваться 
указаниям чиновников, а оста-
вить паевое общество. В резуль-
тате почти все направления 
деятельности были сохранены. 
Единственное, что пришлось 
ликвидировать, - это свиновод-
ческую ферму, где откармлива-
ли поросят. Но сейчас селяне об 
этом не жалеют: при нынешней 
ситуации с африканской чумой 
заниматься свиноводством 
очень рискованно. 

- Наш колхоз существует с 
1929 года. Сегодня он один из 
немногих хозяйств Воронеж-
ской области, где сохранили 
коллективно-долевую форму 
собственности, то есть об-
щинную форму организации 
и управления. Россия во все 
времена была сильна общиною, 
все решалось миром, поэто-
му не будет преувеличением 
сказать, что, сохраняя колхоз, 
мы сохранили нашу сельскую 
общину. 

Алексей Никитич вспо-
минает, что поначалу было 
сложно изменить отношение 
людей к труду. Но потом си-
туация поменялась, у людей 
появилась вера, что за хорошую 
работу можно получать хоро-

ший доход. Сегодня заставлять 
работать никого не надо: есть 
минимальная отметка в зарпла-
те, а максимальная - зависит от 
вложенных усилий каждого. 
Подобный подход привел к 
тому, что производительность 
труда растет год от года. В этом 
году здесь собрали небывалый 
урожай: валовой сбор зерновых 
превысил пять тысяч тонн, 
подсолнечника собрали более 
двух тысяч тонн маслосемян, 
сахарной свеклы – более че-
тырех тысяч тонн сладких 
корней. Немаловажно то, что 
результаты эти достигнуты не 
путем увеличения посевных 
площадей, а за счет внедрения 

современных технологий. Весь 
урожай сегодня хранится в 
собственных хранилищах, что 
позволяет реализовывать про-
дукцию не по бросовым ценам, 
а максимально приближенным 
к реальным.

Начинания руководителя 
всегда поддерживают в кол-
лективе, и в «тучные», и в 
неудачные годы рядом меха-
низаторы - Николай Лобков, 
Владимир Богачев, Владимир 
Дмитриенко, Павел Миршавка, 
водители - Вячеслав Чума-
ков, Владимир Кулешов, Иван 
Стрельцов, животноводы – 
Валентина Савченко, Светлана 
Грибанова, Людмила Трусова, 
Вера Романенко, Наталья и 
Антонина Минаковы, Павел 
Бурлакин, Николай Величко, 
Андрей Себелев и другие.

Колхозные традиций крепки 
и поныне. В хозяйстве, напри-
мер, до сих пор принципиально 
не хотят переходить на по-
пулярное сегодня привязное 
содержание коров. Селянам 
ближе к сердцу естественный 
выпас, когда животное, весь 
день вольготно разгуливая 
по пастбищу, само выбирает 
приглянувшуюся травинку, 
вдыхает свежий воздух и не 
испытывает стресса от духоты 
закрытых помещений. Была бы 
передвижная доильная уста-
новка, можно было бы вообще 
не загонять коров на дойку. 

- Наше молоко – очень вкус-
ное и ароматное, - с гордостью 
говорит Алексей Вербицкий. 
- В день мы надаиваем более 
четырех тысяч килограммов 
молока, что в течение всего 
года составляет для нас хоро-
ший, а, главное, постоянный 
доход. Да и круглогодичную 
занятость людей может обеспе-
чить только животноводство. 
То, что правительство региона 
в той или иной мере обязывает 
агрофирмы заниматься этой 
трудоемкой и затратной отрас-
лью, на мой взгляд, правильное 
решение. Если компании будут 
«снимать сливки» после убор-
ки зерновых и не нести ника-
кую социальную ответствен-
ность перед сельским укладом 
жизни, ни к чему хорошему 
это не приведет. Уже сегодня 
остро чувствуются кадровый 
дефицит и в целом - проблемы 
в воспитательном процессе, 
ведь если не включать детей в 
активную трудовую деятель-
ность до 18 лет – заставлять, 
увлекать, заинтересовывать 
- работать на полях и фермах 
молодые люди не начнут ни-
когда. Потребительское от-
ношение к жизни перекроет 
всё и вся. 

Сегодня в сельском хозяй-
стве работают настоящие па-
триоты. Это люди, которые 
болеют за предприятие, у них 
есть чувство гордости за него и 

в какой-то степени зависимость 
от работы на земле. Один раз 
прочувствуешь наступление 
весны и ни с чем не сравнимое 
тепло, которое идет от вспахан-
ного поля, увидишь наливные 
колосья, которые изгибаются 
на ветру и издают тихий ше-
лест, услышишь, как отчаянно 
гудит комбайн, собирая каждое 
зернышко… Потом к этому бу-
дет тянуть всю жизнь. 

На вопрос, сможет ли его 

хозяйство накормить страну 
в тяжелую для нее годину, 
Алексей Никитич с улыбкой 
отвечает:

- Существует такое понятие, 
как константа затрат на произ-
водство продукции, в которую 
входит цена комбикорма, элек-
троэнергии, горюче-смазочных 
материалов и т.д. Для больших 
корпораций все это обходится 
дешевле, конкурировать с ними 
мы не можем. Поэтому страну 

в основном будут кормить, 
конечно, крупные агрохол-
динги. Для нас же главное – 
экономическая стабильность 
и сохранение сельского уклада 
жизни. Мы стремимся не к 
сверхприбыли, а к созданию 
нормальных условий для жиз-
ни и работы, хотим поставлять 
жителям нашего района каче-
ственную продукцию, а себе 
обеспечить достойный уровень 
жизни. 

Колхозу многое подвластно

живёт село – живёт россия

Судьба колхоза имени Куйбышева из Калачеевского района – один из немногих примеров успешного развития коллективного хозяйства 

Алексей Вербицкий.

Хорошему урожаю и глаз радуется.

Борис ОРЛОВ
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

Несколько месяцев назад в жизни Ми-
хаила Михайловича произошла перемена: 
он был назначен первым заместителем 
главы администрации Бобровского райо-
на, отвечающим за  сельскохозяйственное 
направление. Понятно, что проработав на 
производстве много лет, зная  сильные и 
слабые стороны  хозяйств района, на новой 
должности он не почувствовал себя нович-
ком. И когда журналисты пришли в его ка-
бинет, почти не заглядывая в справки, стал 
рассказывать о том, чем встречает район 
очередной День сельского хозяйства: 

–  Крестьянам жаловаться на погоду 
не пристало, но это только в песне поётся, 
что «каждая погода благодать». Нынче она 
преподнесла сюрпризы, из-за которых при-
шлось поволноваться. В апреле-мае 44 дня 
не было дождей, и на полях почва треска-
лась. Чтобы не потерять урожай, мы при-
меняли технологию сухого полива. Июнь-
ские осадки спасли нас, но потом опять 

началась сушь: с конца августа, сентябрь 
и половина октября не было дождей. И 
вновь руками и техникой спасали урожай. 
В итоге валовой сбор зерновых оказался 
даже выше прошлого года и составил 181,5 
тысячи тонн – пятый результат по районам 
Воронежской области, с 50 тысяч гектаров 
средняя урожайность - 36,3 центнера зерна.  
Подсолнечника – 20,8 центнера маслосе-
мян с гектара, а сахарной свеклы с каждого 
из 4823 гектаров собрали по 397 центнеров 
сладких корней. 

– То есть со сбором вершков и корешков 
оказалось всё в порядке. Вероятно, зимой с 
кормами тоже проблем не будет? 

– Совершенно верно, потому что сена, 
сенажа, соломы, кукурузы на силос за-
готовлено по 106 – 123 процента от наме-
ченного. И это хорошо, так как мы решили 
увеличить поголовье крупного рогатого 
скота на 11 процентов к уровню 2013 года 
и довести его до 21 тысячи голов, свиней 
– на 21 процент, что составит 27 тысяч. В 
ближайшие годы поголовье крупного рога-
того скота планируем довести до 37 тысяч 
голов. Строящийся молочный комплекс 
в Верхнем Икорце примет 2800 коров, а 
мясное стадо в «АПК Русич» уже к концу 
2016 года будет насчитывать около двух 
тысяч голов. 

– Куриные яйца из Боброва пользуются 
устойчивым спросом на рынках Воронежа 
– крупные, чистые.

– За десять месяцев года производство 
куриных яиц перевалило за 210 миллионов 
штук – это на 46 процентов больше, чем в 
2013-м. Молока получили 15714 тонн – 
на 49 процентов больше. За три квартала 
нынешнего года мяса скота и птицы от-
правлено 4821 тонна, вполовину больше, 

чем прежде. Так что зря господин Обама 
и его европейские подпевалы пугают нас 
санкциями, без их «ножек Буша» россий-
ское население спокойно проживёт. 

…Знаменитый бобровский Ледовый  
дворец спорта расположен у въезда 

в город.  Недалеко от него стоит двухэтаж-
ное здание, в котором размещается кон-
тора сельхозартели ООО «АПК Русич». 
Название у хозяйства звонкое, хотя, по 
выражению руководителей Бобровского 
района, «ходит оно в крепких середняках». 
Однако крепкий середняк – значит устой-
чивый хозяин, и если учесть некоторые 

особенности работы этого сельхозпред-
приятия, то окажется, что результаты его 
деятельности совсем неплохи. Первый 
из факторов в том, что «Русич» создали 
на основе двух развалившихся колхозов 
советских времён, поэтому ни крепкой 
техники, ни налаженных севооборотов, ни 
развитого животноводства новые хозяева 
не получили. Чтобы встать на ноги без 
крепкой материальной базы и достаточ-
ного финансирования, нужно не меньше 
10-15 лет. К тому же  с кадрами не всё 
гладко: близость города влияет на работо-
способность  людей как в положительном, 
так и отрицательном смысле. Социальные 
условия – газ, горячая вода, тепло в домах, 
асфальтовая дорога у дома – это очень 
хорошо. Но в городе найти работу гораздо 
легче, чем в отдалённой деревне, поэтому 
безработица людей не  пугает. Отсюда и те-
кучка. Хотя зарплата в 25-30 тысяч рублей 
является сдерживающим фактором, и у 
заместителя генерального директора АПК 
Сергея Трубина есть возможность выбора. 
Сегодня в хозяйстве 28 механизаторов, и, 
по мнению руководителя, таким количе-
ством тружеников можно обходиться. А 
во время уборочной страды заключается 
договор с компанией, специализирую-
щейся на уборке зерновых, в хозяйство со 
стороны приходят комбайны и в считанные 
дни убирают урожай. Подобное обходится 
дешевле, нежели увеличивать численность 
своих работников. Рынок учит считать до-
ходы и расходы. 

Второй и главный фактор – земля. Хо-
зяйства, сидящие на тучных чернозёмах, 
могут гордиться высокими урожаями. 
Но попробуй собери их на тощей супе-
си. Плюс к этому немалая часть земель 
«Русича» идёт вдоль автомагистрали М-4 
«Дон». Пашня изрезана всевозможными 
техническими коммуникациями, дорога-
ми, перелесками разной конфигурации, 
неудобными для работы техники. Тем не 
менее, несмотря на все сложности, меха-
низаторы хозяйства умело используют 
технику, агрономическая служба удачно 
маневрирует севооборотами, и все вместе 
умудряются собирать стабильно высо-
кие урожаи. Сахарной свеклы получили 
нынче 358 центнеров сладких корней с 

гектара, озимой пшеницы – 42,8 центнера 
зерна, ячменя – 37,6, подсолнечника – 
19,2 центнера маслосемян. Неплохо, но на 
будущий год хозяйство ждут перемены: 
растениеводство сдаст позиции в пользу 
животноводства, и сотни гектаров пашни 
переведут в луга для заготовки кормов. К 
концу года в «Русич» завезут около тысячи 
голов молодняка мясной породы, а через 
пару лет их численность доведут до двух 
тысяч. Причём по новой технологии скот 
будет содержаться под открытым небом, а 
не в коровниках, без которых трудно пред-
ставить себе ферму. В результате себестои-
мость мяса значительно снизится.

– Хотите взглянуть, как будут разме-
щаться будущие «новосёлы»? – спросил 
нас Сергей Трубин. 

И вот мы уже выезжаем из Боброва 
на автомагистраль, возле указателя 
«Никольское-2» сворачиваем на просё-
лочную дорогу, минуем сельские построй-
ки, мехмастерские, лесопилку, склады 
и опять попадаем в поля и перелески. А 
ещё через пару минут дорога привела нас 
к невиданному доселе новшеству. В поле, 
вплотную друг к другу, лежали укутан-
ные полиэтиленовой плёнкой длинные, 
толстые цилиндры. Это сенаж, пропитан-
ный добавками, благодаря которым скот 
довольно быстро может набирать вес. 
Диаметр каждой такой «колбасы» около 
метра, а длина – метров 50-60. Поле и 
примыкающий к нему молодой сосновый 
лесок были разбиты на прямоугольники, 
по периметру тянулась изгородь из прово-
локи. Эти загоны и предназначались для 
будущих новосёлов. Зимние морозы скоту 
не страшны, а от осеннего холодного до-
ждя, снега или сильного ветра животные 
могут укрыться в сараях, стены которых 
сделаны из тюков соломы, крыша – из 
обычного профнастила. Длина каждого 
сарая 111 метров, ширина – 4. Так что 
всем рогатым тут места хватит. Вес быков 
на откорме будет доводиться до полутон-
ны, телок – до 380 килограммов. Так что 
правильно Астахов сказал про глупость 
грозных санкций Обамы. 

А дальше наш путь лежал в самое зна-
менитое предприятие Бобровского 

района.
– Вы посмотрите, какие красавцы, – 

заместитель генерального директора по 
животноводству Хреновского конного 
завода Татьяна Калугина любовно погла-
живает шею Попрёка, белого орловского 
скакуна, на счету которого 112 побед в са-
мых разных соревнованиях. Абсолютный 
рекордсмен породы!  

Стоящие в конюшне лошади и правда 
завидные красавцы! Приметив нас, на-
чинают волноваться, перебирать ногами, 
храпеть, тянуть головы к своей хозяйке 
– как им хочется побегать на воле. Они и 
побегают, когда начнут выявлять резвость 
каждой из них. Испытания – неотъем-
лемая  часть жизни коней, во время их и 
определяют, на что способна каждая ло-
шадь. Сегодня в конюшнях завода стоят 
245 коней, и лучшие из них принимают 
участие в соревнованиях на ипподромах 
не только нашей страны, но и зарубежных. 
Время победителей, показанное в беге на 
1600 метров, не могут порой превзойти 
десятилетиями. Слава орловской породы 
держится уже два века, и наш Хреновской 
завод на её вершине.  

Татьяна Калугина - страстно преданный 
своему делу человек, и о лошадях может 
рассказывать бесконечно. 

– Другого столь умного животного я не 
знаю, – говорит Татьяна, – когда сажусь на 
коня, испытываю просто непередаваемые 
ощущения радости. 

Но в качестве наездника или жокея в 
соревнованиях она не участвует, выступает 
в судействе. И ещё ей греет душу, когда 
видит на территории завода молодёжь из 
местного единственного в стране училища 
конного дела. Здесь обучаются будущие 
тренеры-наездники, причём не только 
выпускники местной десятилетки. При-
езжают издалека люди среднего возраста, 
состоявшиеся в жизни и оставившие свою 
работу ради общения с лошадьми. Магия 
этой любви просто беспредельна. 

Многие уверены, что Хреновской 
конный завод – это только выращива-
ние лошадей-рекордсменов. На самом 
деле здесь активно развивают молочное 
животноводство: в стаде 800 коров, и 
каждый день от них надаивают около 13 
тонн молока. Некоторые хозяйства, разви-
вающие только молочное животноводство, 
не добиваются таких результатов. Но на 

достигнутом здесь не останавливаются, 
и уже идёт реконструкция стада. Начали 
завозить телочек и сразу переводят их на 
холодный метод содержания. На вопрос: 
«Как по сравнению с другими хозяйствами 
выглядит Хреновской завод?» – Татьяна 
Калугина  подумала немного и сказала: 
«Мы не самые худшие». Скромная оценка 
при суточных пудовых надоях от каждой 
коровы.

Хотя нынешний директор Роландс Ча-
канс, работающий здесь чуть больше 

года, не слишком доволен. Дела хозяйства, 
отношение людей к труду, моральные 
устои и честность работников молодой 
руководитель определяет европейскими 
мерками:

– Мы должны получать надои гораздо 
выше, но сегодня многие коровы не дают 
того результата, который ждём. Поэтому 
будем менять технологию: весной на паст-
бища отправим молодняк, а все остальные 
будут оставаться в скотных дворах. Будем 
пробовать разные варианты и найдём наи-
более результативный. 

– В нынешний засушливый год вы суме-
ли собрать озимой пшеницы 56 центнеров 
зерна с гектара, овса – 45, гороха – 17, 
подсолнечника – 23 центнера маслосемян, 
сахарной свеклы – 450 центнеров сладких 
корней.  Урожай весьма внушительный. 
Так что работой растениеводческого цеха 
вы, вероятно, довольны?

– Я бы так не сказал, – отвечает Роландс, 
и считает что-то на калькуляторе. – Вот по-
смотрите, растениеводство действительно 
принесло  нам самую большую выручку. 
Сахарную свеклу вовремя убрали и вывезли 
на Лискинский сахарный завод. Это хоро-
шо. Но мы должны получать значительно 
большие урожаи этой культуры. Свекла 
влаголюбива, однако агротехнические ме-
роприятия в прошлые годы проводились 
плохо, влагозарядка почвы оставляла же-
лать лучшего и поэтому, чтобы не терять 
урожай, на будущий год будем менять 
технологию. Точно определим, сколько вно-
сить минеральных удобрений, пересмотрим 
севообороты. За счёт сокращения подсол-
нечника и кукурузы увеличим площади под 
сахарную свеклу. Словом, будем работать 
много и, я думаю, с пользой. Остаётся лишь 
рукава засучить. 

Вершки, корешки и… молочные реки 
В любых условиях бобровские крестьяне привыкли рассчитывать на свои силы 

На территории открытого комплекса сооружаются «уголки затишья».

Опыт руководства сельским хозяйством у Михаила Астахова огромный. 
В конезаводстве ему, пожалуй, даже на российском уровне нет равных, 
поскольку два десятка лет  он возглавлял крупнейший Хреновской 
конезавод. А конное дело – это не только слава всемирно известной 
орловской породы и состязания красивых, резво несущихся на иппо-
дромах рысаков, но и каждодневные заботы о сотнях других лошадей, 
о выращивании здорового молодняка, организации зоотехнических и 
ветеринарных мероприятий, ремонте помещений, обработке полей и 
уборке кормовых культур. Словом, обычные  заботы руководителя лю-
бого рядового сельхозпредприятия, хотя, учитывая репутацию Хренов-
ского, слово «рядовой» здесь не очень подходит. 

Генеральный директор Хреновского 
конного завода Роландс Чаканс.

Механизатор ООО «АПК Русич» 
Максим Зарубин в эти дни работает 
на сооружении откормочного 
комплекса.

Лучшее мясо – 
воронежское

На встрече губернатора 
Воронежской области Алек-
сея Гордеева с российским 
ресторатором, телеведущим 
Аркадием Новиковым в при-
сутствии генерального ди-
ректора ООО «Заречное» 
Сергея Ниценко обсужда-
лись вопросы сотрудничества 
между ООО «Заречное» и 
Группой компаний Аркадия 
Новикова. 

Алексей Гордеев расска-
зал о реализуемом в Воро-
нежской области крупном 
инвестиционном проекте 
ООО «Заречное» по разви-
тию мясного скотоводства. 
Проектом предусмотрена 
организация племенно-
го и товарного производ-
ства специализированного 
мясного скота абердин-
ангусской породы на про-
изводственных площадках, 
которые располагаются в 
четырех муниципальных 
районах Воронежской об-
ласти. 

Аркадий Новиков со-
общил губернатору о том, 
что уже побывал на откор-
мочных площадках ООО 
«Заречное» и посетил мя-
соперерабатывающий ком-
плекс в Рамонском районе.  
«Я как ресторатор считаю, 
что в наших ресторанах 
должно быть лучшее мясо, 
а лучшее мясо – воронеж-
ское», - признался Аркадий 
Новиков. 

Анатолий ХрустАлёв.

ГЛАВА АдМИНИстРАцИИ БОБРОВсКОГО РАйОНА 
АНАтОЛИй БАЛБЕКОВ:

- Главное достижение уходящего года в том, что многие российские высокопоставлен-
ные чиновники, ощутив всё зло европейских санкций, поняли, что российскую деревню 
нельзя бросать на произвол судьбы. Сегодня, когда главный постулат либералов «Запад 
нам поможет» с треском лопнул, многие уже осознали, что только наши крестьяне могут 
накормить страну. Но для этого им нужна поддержка государства. Если она действительно 
будет оказываться, то за наше будущее можно не беспокоиться. 

Сегодня мы радуемся, что цены на сельхозпродукцию стали более-менее правильны-
ми, но боюсь, что весной наша радость потухнет. Дело в том, что почти вся техника  у 
нас импортная, отечественную можно пересчитать по пальцам. Поэтому, когда весной 
начнётся подготовка её к полевым работам, могут возникнуть серьёзные проблемы с по-
ставкой запчастей. 

Задач, как всегда, много, но главное - решить социальные проблемы. Я доволен тем, 
что в нынешнем году в районе исчезнет очередь в детские учреждения. Доволен хорошей 
работой нашего здравоохранения. Бобровские доктора осваивают высшие медицинские 
технологии и уверенно оказывают те виды помощи, о которых совсем недавно и речь не 
шла. Что касается экономики, то крайне важно, чтобы в сельское хозяйство пришли 
инвесторы, причём не из каких-то дальних стран, а пришли свои с главной задачей: 
вложить деньги в подъём производства и заинтересованно добиться этого подъёма. Мы 
очень ждём, что государство найдёт, в конце концов, рычаги и добьётся того, чтобы 
бизнес богатых людей стал ориентирован на Россию. В условиях нынешнего обострения 
отношений миллиарды, полученные на российской земле, не должны переправляться за 
границу и оседать в иностранных банках.
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- Хорошие результаты по-
казали соя и лён, кстати, лён 
- самая рентабельная культура, 
которую мы ввели в севообо-
рот, - рассказывает Александр 
Богданов. - Всё это благодаря 
тому, что мы поддерживаем 
связь с наукой — Воронежским 
агроуниверситетом, курскими 
учёными-аграриями. И, конеч-
но же, благодаря трудолюбию и 
огромному опыту коллектива, 
который работает со мной вот 
уже 15 лет. Мы апробируем си-
стему «Наутил», которую изу-
чали по литературе и вживую, 
проведя всю зиму в Бразилии 
у фермеров. Вместе со мной 
работает мой сын Роман, ко-
торый два года назад закончил 
экономический и юридический 
факультеты ВГАУ. Чтобы мо-
лодёжь оставалась и приезжала 
работать в село, необходимо 
обязать строительные компа-
нии возводить жильё из рас-
чёта: 100 квартир в городе и 
10 в селе. 

Есть что рассказать и ру-
ководителю Кантемировского 
филиала ЦЧ АПК Олегу Го-
ряинову:

- В этом году всё внимание 
переключили на реконструк-
цию  двух ферм, на что ушло 
около 68 миллионов рублей. 
Получили 300  сахарной свё-

клы, озимой пшеницы — 34 
центнера с гектара. В будущем 
году планируем увеличить пло-
щадь посева сахарной свёклы 
на тысячу гектаров и довести 
надои от одной коровы до 4500 
килограммов.

Поздравить кантемировских 
аграриев приехали депутат 
Воронежской областной думы 
Иван Лачугин, заместитель 
начальника отдела животновод-
ства областного департамента 
аграрной политики Валерий 
Пономарев, заместитель ру-
ководителя «Агротехгарант» 
Василий Покусаев, заместитель 
генерального директора по сы-
рью ОАО «Молкомбинат «Во-
ронежский» Людмила Хохлова, 
первый секретарь кантемиров-
ского райкома КПСС с 1976 по 
1978 год, экс-губернатор Воро-
нежской области с 1996 по 2000 
год Иван Шабанов, бывший 
председатель кантемировского 
колхоза «Родина», экс-глава 
Богучарского района Анатолий 
Гузев. 

По традиции первый кара-
вай урожая 2014 года вручили 
главе администрации Канте-
мировского района Владимиру 
Покусаеву. Затем душистые 
караваи преподнесли и гостям 
праздника.

- Впервые за всю историю су-
ществования района получено  
больше 200 тысяч тонн зерна в 

валовом исчислении, сахарной 
свёклы - 112 тысяч тонн при 
урожайности 320 центнеров с 
гектара, подсолнечника более 50 
тысяч тонн, молока - 16,6 тысячи 
тонн при надое на корову 3832 
кг, что на 845 кг больше по срав-
нению с 2013 годом, мяса - 953 
тонны, что выше запланирован-
ного на 12 процентов, - подвёл 
итоги сельскохозяйственного 
года Владимир Покусаев. - 
Самые высокие показатели по 
урожайности зерновых, в том 
числе с кукурузой на зерно, 
получены в ООО ССП «Нива» 
- 39,9 центнера с гектара,  ООО 
СХП «Новомарковское» - 37,1, 
ООО СХП «Старт» - 34,1 , ООО 
СХП «Агротранс» - 34,2, ООО 
СХП «Буревестник» - 32,6. В 
крестьянско-фермерских хо-
зяйствах средняя урожайность 
озимых составила, например, в 
КФХ Александра Богданова - 
51,8 центнера с гектара, в КФХ 
Михаила Украинского – 42,0. 
Успехи в растениеводстве во 
многом определены большой 
работой, проведенной по обнов-
лению машинно-тракторного 
парка. Было приобретено 49 
тракторов, 18 зерновых ком-
байнов, из них шесть - кор-
модобывающих. Установлено 
шесть стационарных зерно-
сушилок. В 2014 году на базе 
ООО СХП «Новомарковское» 
состоялась VIII межрегиональ-

ная выставка - демонстрация 
«День воронежского поля - 
2014 года». А также прошел 
День поля, организованный 
ООО «ЭкоНива-Черноземье» 
и ЗАО «Молвест» под патрона-
жем депутата Государственной 
думы, доктора технических 
наук Аркадия Пономарева. 
Передовой опыт, почерпнутый 
кантемировцами на этих меро-
приятиях, уже применяется на 
полях хозяйств. Наращиваются 
темпы роста животноводческой 
продукции, выходит на полную 
мощность молочный комплекс 
на три тысячи голов в сельхоз-
предприятии «Новомарков-
ское». Более 320 голов нетелей 
приобретено мясо-молочной 
компанией «ИнтерАгро». Также 
в этих хозяйствах проведены 
реконструкции на действующих 
молочнотоварных фермах. В 
сутки район производит до 60 
тонн молока. 

По итогам 2014 года в от-
расли растениеводства и жи-
вотноводства кубки победителя 
вручили руководителям ООО 
«Новомарковское» Владимиру 
Пулину, Кантемировского фи-
лиала ЦЧ АПК Олегу Горяино-
ву, мясо-молочного комплекса 
«Интерагро» Ивану Забугину,  
СХП «Буревестник» Петру Не-
вдашову, СХП «Нива» Сергею 
Лесникову, СХП «Агротранс» 
Юрию Кривенда, СХП «Старт» 

Виктору Барышникову, фер-
мерам Александру Богданову, 
Валерию Кубраку, Евгению 
Еланцеву, Андрею Егорову, 
Михаила Украинскому и Люд-
миле Тонкоголос. За лучшую 
эксплуатацию и постановку 
техники на хранение грамотами 
администрации района награди-
ли руководителей предприятий 
ССП «Нива»,  СХП «Буре-
вестник»,  ООО «ЦЧ АПК» 
филиал «Кантемировский», 
ООО «RAV Агро»,  фермеров 

М.Украинского, В.Белозёрова 
и В. Кубрака. Благодарностью 
Министерства сельского хо-
зяйства РФ награждены за-
ведующая молочнотоварной 
фермой КФХ «Кубрак» Вера 
Твитченко, водитель СХП «Бу-
ревестник» Сергей Каплин, 
директор  Кантемировского 
филиала ЦЧ АПК Олег Го-
ряинов и агроном филиала 
Анна Скипина, трактористы-
машинисты СХП «Старт» Ни-
колай Моисеенко и Анатолий 

Кириченко, генеральный ди-
ректор ОАО «Кантемировский 
элеватор» Юрий Жданов и  
технический работник пред-
приятия Надежда Курулина, во-
дители ООО «Агро-Надежда» 
Алексей Матузов и Пётр Гузул, 
водитель ЗАО «Кантемировка 
Агропромтранс» Андрей Пе-
пенко, тракторист СХП «Агро-
транс» Александр Андрианов. 
Благодарностью губернатора 
Воронежской областью на-
градили гендиректора СХП 

«Буревестник» Петра Невда-
шова, телятницу комплекса 
«Интерагро» Любовь Иванову. 
Грамот Воронежской област-
ной думы удостоены водитель 
Александр Савицкий и меха-
низатор Евгений Будняков  из 
филиала «Кантемировский», 
механизатор СХП «Агротранс» 
Виталий Сергиенко, операторы 
машинного доения комплекса 
«Интерагро» Ирина Казакова и 
СХП «Новомарковское» Ольга 
Гайдидей, гендиректор «Интер-
агро» Иван Забугин. 

Светлана Петренко выращи-
вает телят в СПХ «Новомар-
ковское». Её заботливые руки 
успевают за смену обиходить 
70 телят. Пестует их с самого 
рождения до трёх месяцев. За 
это время они прибавляют в 
весе до 70 килограммов. По 
её словам, работа эта трудная, 
ответственная, но зато интерес-
ная. Механизатор СХП «Агро-
транс» Виталий Сергиенко вот 
уже 22 года трудится в поле. 
Начинал в Хрещатом, потом 
перебрался в Кантемировку. 
Ему подвластна любая техника. 
Признаётся, что сейчас рабо-
тать стало легче и интересней: 
зарплата достойная, да и техни-
ка современная.

Лучших из лучших отмети-
ли и предприятия-партнёры, 
среди которых особое место 
занимает фирма «Молвест». 

Достойный результат, заслуженные награды
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Среди победителей по итогам сельскохозяйственного года – руководители СПП 
Юрий Кривенда, Владимир Пулин, Олег Горяинов, Иван Забугин, Петр Невдашов, 
Сергей Лесников, Виктор Барышников. 

Воробьёвская земля бла-
годарная и отзывчивая на 
заботу сельского труженика. 
Здешние места славятся 
не только дивной красоты 
природой, но и талантом 
человека разговаривать с 
ней на одном языке, любить 
её и умело распоряжаться 
её ресурсами. В этом сезоне 
большая тревога селян была 
связана с продолжительной 
изнуряющей посевы засу-
хой. 2014 год стал испытани-
ем на прочность и человече-
ской выдержки, и новейших 
агротехнологий, и работы на 
полях современной техники. 
Однако выстояли, справи-
лись, сладились. Лучшее 
подтверждение тому - небы-
валый урожай зерна. 

Этот праздник в календаре сель-
ского жителя – особенный. Каждый 
год он разный. И, прежде всего, это 
связано с результатами сельско-
хозяйственного сезона. Они, как 
правило, зависят от многих суще-
ственных моментов. В том числе 
и от важнейшего для крестьянина 
погодного фактора.

Талантливо и от души
В праздничный день над воро-

бьёвскими полями сияло синее небо 
поразительной осенней глубины. 
А на нём, как румяный каравай, – 
огромное солнце. В районном цен-
тре многолюдно и оживлённо. На 
лицах воробьёвцев удовлетворён-
ность результатами напряжённого 
крестьянского  труда. Более того – 
гордость: мы смогли, мы выстояли.

А вот и плоды труда кормильцев 
земли русской! На сельскохозяй-
ственной ярмарке, что развернулась 
на главной площади села, – овощи 
и крупы, растительное масло и мёд. 
Весёлый аукцион для азартных. Вы-
ставка племенной живности для лю-
бознательных. Гармонь и задорные 
частушки для весёлых. Ароматный 
чай из старинного самовара и горя-
чие блины  - абсолютно для всех. 

Праздник плавно перетекает под 
крышу гостеприимного культурно-
образовательного центра. Здесь 
силами  работников культуры, пред-
ставителей различных предприятий 
и фермерских хозяйств развёрнута 
«Концептуальная выставка сельско-
го хозяйства Воробьёвского райо-
на». За немного 
ироничным назва-
нием – серьёзный 
смысл. Главный 
персонаж экспози-
ции – рекордный 
урожай зерновых, 
который представ-
лен бесконечной 
чередой мешков и мешочков с 
названием хозяйства и цифрой, от-
ражающей собранное на его полях 
количество зерна. Совокупный 
общий большой мешок  - 103 ты-
сячи тонн зерна! - уже на сцене. А 
здесь, словно в известном фильме 
«Кубанские казаки», кипит-шумит 
выставка сельскохозяйственных 
достижений Воробьёвки. На столах  

- фермерские овощные 
разносолы, мясные дели-
катесы, отличные творог, 
брынза, молоко. В отдель-
ном бассейне плещутся 
белые амуры и толсто-
лобики из зарыбленных 
крестьянско-фермерским 
хозяйством Виктора Ла-
сукова прудов села Затон. 
Фантазия и изобретатель-
ность героев экспозиции 
восхищает. Чего стоит 
один макет крестьянско-
фермерского хозяйства 
ИП Ласуков В.А., где с по-
мощью таких выразитель-
ных средств, как семена 
подсолнечника, кукуруза, 
различные зёрна, создана 
карта, отражающая струк-
туру посевных площа-
дей 2014 года. Работница 
тока Галина Шлыкова 
исполнила задумку главы 
хозяйства с ювелирной 
точностью. Не меньше 
души и талантов вложе-
но в оформление стенда 
здешних пансионатов ми-
лосердия, вырастивших в своих под-
собных хозяйствах отличные овощи 
и фрукты. Немым укором людскому 
беспамятству примостилось в углу 
символическое кладбище убитых 
колхозов, слава которых, к сожале-
нию, уже в прошлом. В противовес 
им в центре зала в весёлых брызгах 
фонтана обозначены непотопляе-
мые хозяйства: на  деревянных 
плашках легко читаются названия 
известных в районе агропредприя-
тий. Именно они – герои большого 
сельскохозяйственного праздника. 
И всё внимание руководителей 
района, многочисленных гостей Дня 
работника сельского хозяйства в 
этот вечер – им.

Весомые успехи
Открывая торжественную часть 

праздника, с кратким отчётом о 
работе агропромышленного сектора 
выступил заместитель главы адми-
нистрации Воробьёвского муници-
пального района Алексей Мозговой. 
Самым приятным и весомым дости-
жением сельскохозяйственного года 
он назвал получение рекордного 
в истории района урожая – 103,5 
тысячи тонн зерна в зачётном весе. 
Почти на четверть больше, чем в 
прошлом году. 

- Существенный вклад в урожай 
внесли ООО «Воробьёвка Агро», 

Ц е н т р а л ь н о -
Ч е р н о з ё м н а я 
агропромышлен-
н а я  к о м п а н и я , 
-  с о о б щ и л  д о -
кладчик. - Наи-
большая урожай-
ность зерновых 

получена в предприятиях ОАО 
«Воробьевкаагроснаб» и ООО 
«Авангард-Агро-Воронеж». Среди 
крестьянско-фермерских хозяйств 
района лидерами по  производству 
зерна стали КФХ Ласукова В.А. и  
КФХ Шевцова В.М. 

Катастрофически мало осадков 
выпало в прошедший полевой сезон. 
Но и в этих условиях, по словам 
Алексея Мозгового, земледельцами 

района получен урожай сахарной 
свёклы, превышающий уровень 
2013 года. Совокупно он составил 
176 тысяч тонн. При этом почти 75 
процентов свёклы было выраще-
но на землях ООО «Центрально-
Чернозёмная агропромышленная 
компания». Лидером по урожайно-
сти стали крестьянско-фермерские 
хозяйства Поленова А.А. и Ласукова 
В.А.,ООО «Воробьёвка Агро», пере-
шагнувшие рубеж урожайности в 370 
центнеров с одного гектара. Высокие 
показатели характерны и для семян 
подсолнечника, средняя урожай-
ность которого – 21,3 центнера с 
гектара. Лучшие результаты по уро-
жайности этой масличной культуры 
у полеводов «ОАО « Воробьевка-
агроснаб», ООО «Воробьёвка Агро», 
крестьянско-фермерского хозяйства 
Ласукова В.А.

Обращаясь к аграриям, Алексей 
Мозговой отметил качественный 
подход предприятий ко всему ком-
плексу мер по технологии выращи-
вания культур. Далее – обозначил 
серьёзные успехи района в живот-
новодстве. На 20 ноября сельхоз-
предприятиями Воробьёвского 
района получено молока на 800 
тонн больше, чем за такой же отре-
зок  2013 года. Прирост составил 14 
процентов. Столь заметный успех 
обеспечен трудом предприятия 
«Агрокультура - Животноводство» 

филиал Воробьёвский», 
которое поставляет бо-
лее 40 процентов от 
общего количества мо-
лока, производимого 
в районе. На четыре 
процента увеличен к 
уровню прошлого года 
объём произведённого 
в районе мяса. При этом 
наибольшая прибавка 
получена животново-
дами колхоза «Новый 
путь» и предприятия 
«Агрокультура - Жи-
вотноводство». Растёт 
поголовье стада круп-
ного рогатого скота. На 
сегодняшний день оно 
составляет  5 900 голов 
и показывает прирост 
восемь процентов. На 
40 процентов увеличи-
лось поголовье овец. 
Всего в текущем году в 
Воробьёвском районе 
сельхозпредприятиями 
всех форм собствен-
ности в полеводстве 
и животноводстве по-

лучено товарной продукции на 
сумму более 400 миллионов рублей. 
Из федерального и областного 
бюджетов в качестве финансовой 
поддержки по действующим про-
граммам предприятиям района вы-
делено более 43 миллионов рублей. 
В том числе - два гранта на создание 
семейных ферм и два гранта на под-
держку вновь об-
разованных фер-
мерских хозяйств. 
Многое сделано 
тружениками села 
в нынешнем году. 
Многое ещё пред-
стоит сделать. 

З а м е с т и т е л ь 
председателя пра-
вительства Воро-
нежской области, 
руководитель де-
партамента аграрной политики 
Анатолий Спиваков в своём видео-
обращении подчеркнул, что с осо-
бым вниманием следит за успехами 
селян:

 - Отрадно наблюдать, как  Во-
робьёвский район прибавляет по 
абсолютно всем показателям, вклю-
чая объёмы производства зерна, и, 
наконец, заработную плату работни-
ков сельского хозяйства. Губернатор 
Алексей Гордеев с удовлетворением 
отмечает, как, благодаря успехам 

сельского хозяйства, заметно бла-
гоустраиваются сёла, развивается 
социальная сфера. Правительство 
Воронежской области в свою оче-
редь не отстаёт, выполняет все 
взятые в отношении аграрного 
сектора обязательства. Будем и 
дальше продолжать совместный 
труд, нацеленный на поставку ка-
чественного продовольствия как 
нашему региону, так и всей России-
матушке. Желаю, чтобы результаты 
этой работы нас полностью удо-
влетворяли, а завтрашний день был 
лучше и благополучнее.

Глава администрации Воро-
бьёвского муниципального района 
Андрей Пищугин чётко обозначил 
позицию аграриев района:

 - Мы поставили перед собой 
определённую планку и перешаг-
нули эту заветную магическую 
цифру 100 тысяч тонн «валовки». 
Те зёрнышки, которые сложились в 
огромный мешок с надписью «103 
тысячи тонн», - маленькая победа, 
которую одержала наша сельско-
хозяйственная отрасль в этом году. 
Средняя урожайность по району 
всего чуть-чуть ниже, чем средняя 
урожайность по области. Но цифра 
«валовки» говорит сама за себя. 
Уважаемые руководители, ува-
жаемые труженики предприятий, 
огромное вам спасибо и низкий по-
клон за ваш упорный ежедневный 
труд!  Спасибо за передовые подхо-
ды, которые вы используете в своей 
работе! Спасибо за поддержку сель-

ских территорий, 
на которых рас-
положены ваши 
хозяйства!

П о ч ё т н ы м и 
гостями праздни-
ка стали лучшие 
люди воробьёв-
ской земли – ве-
тераны труда, от-
давшие силы, та-
ланты и мудрость 
своей малой ро-

дине. Именно они, по словам Ан-
дрея Пищугина, задали землякам 
высокую планку. И теперь задача 
аграриев  района – сделать всё 
возможное, чтобы прочно закре-
питься на этой высоте. Чтобы на 
общем фоне Воронежской области 
сельскохозяйственные успехи Во-
робьёвского района продолжали 
звучать гордо. 

Выполняя приятную миссию, 
глава передал землякам поздрав-
ления от почётного гражданина 
Воробьёвского района Александра 
Ковалёва. Затем перешёл к самой 
волнующей части торжества – под-
ведению итогов сельскохозяйствен-
ного сезона и награждению тех, кто 
внёс наибольший вклад в экономику 
района. 

Оставить след  
в истории 

Итоги экономического сорев-
нования в агропромышленном 
комплексе района выявили лучшие 
трудовые коллективы и отличив-
шихся работников. Среди сельско-
хозяйственных предприятий района 
лидером года стал колхоз «Новый 
путь» (руководитель Александр 

Колотев) - предприятие с большой 
и славной историей (образовано 
в 1931 году). Единственное пред-
приятие, избежавшее волны бан-
кротств и сохранившее свой статус. 
Среди фермерских хозяйств района 
победителем соревнования стало 
фермерское хозяйство Ласукова 
В.А. В числе немногих хозяйство 
развивает животноводство, смогло 
выдержать жесткие требования по 
сохранению отрасли свиноводства. 
Вторые места  в своих категориях 
досталось  ФГУП «Воробьёвское» 
(руководитель Николай Тарасен-
ко) и КФХ Белоусова С.Д. Третье 
место  - «Центрально-Чернозёмная 
агропромышленная компания» и 
КФХ Алиев С.А., где также боль-
шое внимание уделяется развитию 
животноводства. 

В этом году введена новая но-
минация «За наибольший объём 
инвестиций в основные средства 
производства». Первый победитель 
-  КФХ Шевцова В.М.  Хозяйство 

работает в районе сравнительно не-
давно  (с 2012 года), однако за этот 
небольшой период времени вложи-
ло в средства производства почти 
100 миллионов рублей.

Поздравления и заслуженные 
награды Министерства сельского 
хозяйства РФ, департамента аграр-
ной политики правительства Во-
ронежской области, Воронежской 
областной думы в этот день при-
нимали труженики предприятий 
разных форм собственности. Их 
приветствовали гости Воробьёвки 
- депутат Воронежской областной 
думы Татьяна Головачёва, почёт-
ный гражданин Воробьёвского 
района Иван Дорохов, советник 
отдела развития животноводства 
департамента аграрной политики 
Воронежской области Виктор Боб-
кин, почётный гражданин Воро-
бьёвского района Иван Дубовской, 
человек, оставивший большой след 
в жизни района, ныне - директор 
санатория им. Горького Пётр Тру-
бицын. 

Иван Дорохов сделал акцент на 
том, как преобразился внешний вид 
сельских поселений района:

 - Растущая экономическая эф-
фективность позволила активно 
заниматься возведением социально-
культурных объектов. Приятно, 
что люди это видят, по достоинству 
оценивают и понимают, как много в 

этом их труда, а также напряжённой 
и целенаправленной работы руко-
водства района. 

Татьяна Головачёва подчеркнула, 
что какими бы совершенными ни 
были агротехнологии и сельско-
хозяйственные машины, в первую 
очередь урожай зависит от опытных 
и трудолюбивых рук земледельца. 
Ну, и от неба, конечно. Оно может 
радовать, а может огорчать паля-
щим солнцем, прошедшим некстати 
дождём. Но самое главное, чтобы 
оно было мирным. Ведь только под 
мирным небом сельский труже-
ник может выполнять свою самую 
важную работу – кормить страну, 
обеспечивая её продовольственную 
безопасность.

Многие годы эту ответственную 
задачу выполняли представители 
старшего поколения – люди, защи-
тившие страну в Великой Отече-
ственной войне, восстановившие 
её экономику в послевоенные годы. 
Благодарственные письма ветера-

нам сельскохозяйственного произ-
водства, чей труд высоко отмечен 
государством, вручил почётный 
гражданин Воробьёвского муни-
ципального района, председатель 
районного совета ветеранов войны, 
труда, Вооружённых сил и право-
охранительных органов, капитан I 
ранга в запасе Максим Полосенко. 
В знак признательности за вклад в 
экономику района путёвками в са-
наторий имени Горького ветеранов 
наградил Пётр Трубицын. Звание 
«Почётный гражданин Воробьёв-
ского муниципального района» при-
своено директору ООО «Сагрес» 
Сергею Герасименко. Под его руко-
водством в районе построены семь 
средних образовательных школ, че-
тыре крупных отделения больницы, 
два объекта культуры, в том числе 
– гордость района - современный 
культурно-образовательный центр. 

Работники культуры и админи-
страция Воробьёвского района сде-
лали всё, чтобы праздник получился 
ярким, радостным, незабываемым. 
В этот раз  своим творчеством его 
украсили вокальный ансамбль 
«Верея», солист Воронежской фи-
лармонии Андрей Сорокин, Госу-
дарственный академический Во-
ронежский русский народный хор 
им. К. Массалитинова. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ,  
Елена ЗЕЛИКОВА.

Под щедрым небом Воробьёвки 
Праздник | В Воробьёвском районе подвели итоги сельскохозяйственного года и поздравили тружеников с Днём работника сельского хозяйства

Андрей Пищугин (слева) награждает лидеров.

В сельскохозяй-
ственной отрасли 

Воробьёвского района тру-
дится более 900 человек.

В текущем году в 
Воробьёвском райо-

не сельхозпредприятиями 
всех форм собственности 
в полеводстве и животно-
водстве получено товарной 
продукции на сумму более 
400 миллионов рублей.

За молодёжью - будущее сельского хозяйства.

Яркая страница праздника - выступление Воронежского  
народного хора.
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Строительство началось в 
августе прошлого года и завер-
шено точно в срок. Объем инве-
стиций в таловский проект, - а 
это два свинокомплекса из трех 
площадок каждый и комби-
кормовый завод с элеватором, 
- превышает 6,3 млрд. рублей. 
Старт новых комплексов уве-
личит производство свинины 
«АГРОЭКО» до 600 тысяч 
голов товарных свиней в год, 
обеспечив Группе компаний 
место в пятерке крупнейших 
производителей свинины в 
России.

- Когда в 2011 году еще толь-
ко обсуждалась перспектива 
строительства свиноферм на 
территории нашего района, мы 
сразу поняли, какие преиму-
щества сулит нам взаимодей-
ствие с новым инвестором. И 
не обманулись. Запуск двух 
комплексов и комбикормово-
го завода обеспечит создание 
новых рабочих мест с зара-
ботной платой, превышающей 
среднюю в районе, и предостав-
лением полного социального 
пакета. Это самый крупный 
инвестиционный проект за 
всю историю нашего района, - 
говорит глава администрации 
Таловского муниципального 
района Виктор Бурдин.

Местных жителей подкупил 
и тот факт, что новый инвестор 
перед началом работ в каждом 
из поселений, вблизи которых 
предусматривалось строитель-
ство, провел публичные слуша-
ния. Регулярно проводились 
встречи администрации района 
и контролирующих органов с 
подрядными организациями.

Важно, что в местные бюд-
жеты налоги перечисляет не 
только сама компания, но и все 
ее подрядчики. Они открыли 
обособленные подразделения 
и встали на налоговый учет 
в Таловском районе. Еще не 
успело предприятие выйти 
на полную мощность и начать 
получать прибыль, а первые 

благотворительные акции уже 
проведены: отремонтированы 
участки сельских дорог, при-
обретено мультимедийное 
оборудование для школы. 
Впрочем, такая позиция ха-
рактерна не только по от-
ношению к таловчанам – во 
всех районах присутствия ГК 
«АГРОЭКО», а это Калаче-
евский, Новохоперский, Пав-
ловский районы - компания 
проводит целенаправленную 
политику социальной ответ-
ственности. С 2012 года там 
установлены одиннадцать 
детских площадок, оказывает-
ся помощь одаренным детям, 
воспитанникам детских садов 
и детям с ограниченными воз-
можностями, ремонтируются 
сельские школы, приобрета-
ется школьное оборудование. 
В сельских поселениях, близ 
которых находится компания, 
восстанавливаются памятники 
исторического и культурного 
наследия, облагораживается 
территория. Кроме того, ком-
пания организует продажу 
свинины высшего качества по 
льготным ценам для жителей 
районов, где расположены 
предприятия «АГРОЭКО». 
За период 2013 – 2014 гг. на 
благотворительность было 

направлено более 12 млн. 
рублей.

В компании также действу-
ет программа экологической 
безопасности. За время ее реа-
лизации агроэковцы посадили 
более 20 тысяч деревьев. А вот 
в селе Александровка сотруд-
ники позаботились не только 
об экологии, но и о сохранении 
исторической памяти. Возле 
памятника жителям, не вер-
нувшимся с войны, который 
был благоустроен компанией к  
9 Мая, они заложили рябино-
вую Аллею славы.

- Мы сразу поняли, что ком-
пания «АГРОЭКО» пришла к 
нам всерьез и надолго, - говорит 
глава администрации Алексан-
дровского сельского поселения 
Людмила Бурым. - Ее руко-
водство не только озабочено 
получением прибыли - они 
делают все, чтобы жизнь селян 
стала лучше. 

Отдельное внимание уделя-
ется вопросу утилизации от-
ходов. Все, кто держал свиней 
или жил рядом со свинофер-
мой, понимают, что содержа-
ние животных сопряжено с 
определёнными «ароматными» 
издержками. Однако во всех 
крупных компаниях, и «АГРО-
ЭКО» - не исключение, вопрос 
экологической безопасности 
очень строго контролируется 
проверяющими органами. 

Используемая технология 
карантинизации навозных сто-
ков, которая применяется се-
годня всеми ведущими отече-
ственными производителями 
свинины, приводит к недопу-

щению вредного воздействия 
на окружающую среду. Группа 
компаний «АГРОЭКО», кста-
ти, первая среди сельскохо-
зяйственных предприятий 
Воронежской области, на-
чала применять уникальную 
технологию внесения орга-
нических удобрений на поля 
внутрипочвенным способом. 
Органика используется на 
угодьях региона для повыше-
ния плодородности земли. Со-
гласно технологии, фракции 
навоза поступают в навозные 
ванны под полом, после обез-
зараживания антисептиком 
удаляются по канализацион-
ным трубам для карантиниро-
вания в лагуны – герметичные 
изолированные бассейны на 
территории свинокомплекса. 
После «перегорания» при-
меняются миксеры-аэраторы, 
которые перемешивают и 
обогащают кислородом со-
держимое лагун. Основное 
преимущество такого типа 
брожения – отсутствие запаха 
при внесении, так как за счет 
участия кислорода происходит 
образование из органического 
вещества углекислого газа, 
воды и нелетучих соединений 
аммиака. Этот метод исполь-
зования органических удобре-
ний позволяет максимально 
сохранить и приумножить 
все их полезные свойства. По 
итогам прошлого года данная 
работа «АГРОЭКО» получила 
диплом конкурса «Природное 
наследие нации», проводимого 
департаментом аграрной по-
литики региона. А в нынешнем 

году компания была отмечена 
премией правительства Воро-
нежской области за достиже-
ния в сфере экологии и при-
родопользования в номинации 
«За внедрение экологически 
чистых производств». 

На проектную мощность 
все свинокомплексы компа-
нии выйдут в 2016 году с по-
казателями, превышающими 
объем производства свинины 
в регионе, – 70 тысяч тонн сви-
нины. В сегодняшнем рейтинге 
крупнейших свиноводческих 
компаний страны это пятая 
строчка. 

Все комплексы «АГРО-
ЭКО» – площадки закрытого 
типа, которые полностью со-

ответствуют  высшему, IV 
российскому компартменту 
(хозяйствам высокого уровня 
защиты). В условиях перма-
нентной угрозы распростране-
ния африканской чумы свиней 
это очень важный элемент в 
организации работы. Кроме 
того, все площадки оснаще-
ны современными системами 
ветеринарного и биологиче-
ского контроля. Сотрудники 
допускаются к работе после 
прохождения двух санпро-
пускников, принятия душа и 
полной смены одежды и обуви. 
Соблюдение биобезопасности 
строго контролируется и среди 
контрагентов, поставщиков 
компании.

Способ организации произ-
водственных процессов здесь 
на высшем уровне. Это хорошо 
чувствуют сотрудники компа-
нии, которые с удовольстви-
ем трудятся на комплексах 
и приглашают сюда друзей и 
родственников. 

- Перспективных рабочих 
мест в нашем районе не так 
много, а в «АГРОЭКО», ра-
ботая честно и по совести, 
можно многого достичь, - рас-
сказывает начальник площадки 
«Откорм-2» Виталий Горбов. 
Начиная простым оператором, 
он всего за год «вырос» до этой 
должности. – Здесь обучают 
профессии, создают условия 
для повышения квалификации. 

Немаловажно и бесплатное пи-
тание, и спецодежда, и доставка 
до рабочего места, и самая 
разная социальная поддержка. 
К примеру, в этом году детям 
сотрудников – первоклашкам 
приобрели портфели, сумки 
для сменной одежды, регуляр-
но дарят новогодние подарки. 
Да и работать на современном 
оборудовании  очень приятно 
и интересно.

 Действительно, в оснаще-
нии комплексов применяются 
новейшие технологии. Уход за 
животными автоматизирован: 
регулируется микроклимат, по-
дача кормов, воды. Использова-
ние на всех этапах производства 
современных эффективных 
решений, высокой степени 
автоматизации позволяет до-
стигать максимальных пока-
зателей в процессе выращива-
ния. Корма проходят строгий 
лабораторный контроль на 
биологическую безопасность 
и питательную ценность. Для 
каждой группы животных - своя 
рецептура «блюд» в зависимо-
сти от пола, веса и возраста. К 
примеру, малышам полагается 
особо питательный корм. В 
рационе животных постарше 
– свой состав питательных 
веществ и своя энергетическая 
ценность корма. 

Вообще, кредо ГК «АГРО-
ЭКО» - контроль качества 
свинины на всех этапах произ-
водства: от содержания свинок, 
производства комбикормов и 
мясного сырья до мясопере-
работки, получения готовой 
продукции, транспортировки 
в нужных условиях и реали-
зации.

- Наш основной продукт 
– свинина в живом весе, кото-
рую мы поставляем крупным 
мясопроизводителям, - говорит 
руководитель управляющей 
компании Антон Косыгин. – 
Однако в последнее время от 
воронежцев стали поступать 
многочисленные запросы о 
возможности приобрести нашу 
продукцию в куске. Идя на-
встречу этим пожеланиям, мы 
сначала открыли свою точку 
на Центральном рынке, а чуть 
позже - и специализированный 
магазин по ул. Моисеева. Мы 
хотим отвечать за качество 
своего продукта - от начала его 
производства до момента, когда 
он попадет в руки покупателя.

Ставка на качество – работа на результат

Справка  «коммуны»
ООО «АПК АГРОЭКО» - крупнейшее современное свиновод-
ческое предприятие в Воронежской области. С 2011 года 
построено и введено в эксплуатацию пять свинокомплексов 
в Новохоперском, Павловском, Калачеевском, Таловском 
районах. 
Объем реализованных инвестиций на сегодня – 10,705 
млрд рублей. 
Общая мощность действующих комплексов - 600 000 голов 
товарных свиней в год. 
Объем еженедельной отгрузки предприятия «АГРОЭКО» – 
до 7000 голов. 
Работа ведется при поддержке регионального правитель-
ства по «Программе развития сельского хозяйства на тер-
ритории Воронежской области на 2013-2020 гг.» и  «Про-
грамме социально-экономического развития Воронежской 
области на 2010-2014 гг.». 

марина каЛИнИна

В Верхнетишанском сельском магазине нынче де-
фицит будильников. Но если у ленивых школьников 
эти часы с механизмом вызывают вполне понятную 
неприязнь, то взрослые их покупают с радостью.  
На днях компания «АГРОЭКО» ввела в эксплуатацию 
еще две площадки свинокомплексов в Таловском 
районе, а значит, проблем с рабочими местами у 
местных жителей заметно поубавится.   

Работать в компании «АгРоэко» Виталию горбову очень нравится.

Все животноводческие комплексы гк «АгРоэко» построены по самым современным технологиям.

живёт село – живёт россия

А хозяйство у Юрия Гонча-
рова солидное. Есть и техника, 
и склады, и работящий кол-
лектив. Даже беглого взгляда 
достаточно, чтобы понять: 
всё здесь делается чётко, раз-
меренно и в срок, потому как 
Юрий Алексеевич - хозяин 
основательный. В этом, кстати, 
вообще отличие Ольховатско-
го района, где ставка давно уже 
сделана на крепких хозяев, а не 
на временщиков. 

В нынешнем году хозяй-
ство Гончарова отметило свой 
двенадцатилетний юбилей. 
Начинали с 40 гектаров паш-
ни, а нынче посевная площадь 
составляет уже 500 гектаров. 
С размерами агрохолдингов, 
конечно, не сравнить, но при 
оптимальном использовании 
каждого кусочка земли можно 
достигать хороших результа-
тов. Это на своем опыте из года 
в год подтверждает фермер.  

О первых шагах в статусе 
«фермер» Юрий Алексеевич 
вспоминать не любит, хотя, 
по его словам, материалов 
хватило бы на добрую книгу. 
И когда он говорит, что на-
чинали с нуля, это означает, 
что действительно не было 
ничего, кроме желания рабо-
тать, пахать родную землю. 
Селяне-земляки без страха и 
сомнений доверили ему свои 
паи, поверили в то, что у него 
все получится. И даже собрали 
немного денег, когда финан-
совый вопрос встал совсем уж 
остро. Сам Юрий Алексеевич 
объясняет такое доверие про-
сто -  больше двадцати лет он 
проработал в должности глав-

ного инженера, а потом и руко-
водителя колхоза «Правда», 
где честным трудом доказывал 
свой профессионализм и со-
стоятельность. 

Когда в 2002 году местный 
совхоз разорился, и люди 
остались без работы и средств 
к существованию, то он орга-
низовал фермерское хозяй-
ство. Банковские кредиты, не 
имея залоговой базы и иму-
щества, получить тогда было 
невозможно, сельхозтехнику 
в лизинг никто не давал. При-
шлось рассчитывать только на 
свои силы.    

Трудно себе представить, но 
небольшое фермерское хозяй-
ство умудрялось каждый год 
получать прибыль, которую 
сразу же направляли на раз-
витие производства: приобре-
тали сельхозтехнику, элитные 
семена, удобрения.   

- Поначалу мы делали став-
ку на зерновые – выращива-
ли пшеницу, подсолнечник, 
кукурузу на зерно, - говорит 
Юрий Алексеевич.- Потом по-
степенно ввели в севооборот 
и сахарную свеклу, культуру 
перспективную и рентабель-
ную. Но после того как по-
годные условия несколько раз 
чуть не свели на нет все уси-
лия, решили заняться ороше-
нием полей, благо проблема 
эта вышла на региональный 
уровень. Большую помощь и 
поддержку оказывали заме-
ститель губернатора, руково-
дитель департамента аграрной 
политики Анатолий Спиваков 
и его заместители Александр 
Квасов, начальник отдела 
растениеводства Александр 
Харьковский, директор Ассо-
циации «Воронежский союз 

мелиораторов» Александр 
Болдырев, глава администра-
ции Ольховатского района 
Илья Резник и его заместитель 
Геннадий Писклич, управляю-
щий районным отделением 
«Россельхозбанка» Алексей 
Степаненко и его коллектив, 
Татьяна Задорожная и ее 
коллеги из информационно-
консультационного отдела. 

Искусственное орошение 
открыло перед инициативным 
фермером новые горизонты, а 
именно – производство ово-
щей. 

- Три года назад мы се-
рьезно изучили рынок и по-
няли, что проблем со сбытом 
не возникнет, - вспоминает 
Юрий Гончаров. - Картофель 
– второй хлеб для россиян, 
и если вырастить хороший 
качественный клубень, он 
разойдется на ура. Единствен-
ное, чтобы не прогадать с 
ценой, решили построить кар-
тофелехранилище на полторы 
тысячи тонн, оборудовали его 
системами климат-контроля 
и вентиляции. И теперь мо-
жем реализовывать урожай 
не только в сезон и по хоро-
шим ценам. Вот если бы еще 
родной для всех селян «Рос-
сельхозбанк» давал кредиты 
чуть пораньше – не в апреле, 
а хотя бы в начале года, и воз-
врат бы требовал не осенью, 
а зимой, все хозяйственники, 
я уверен, были благодарны. 

Появилась бы возможность 
более выгодно использовать 
заемные средства и выиграли 
бы в конечном счете все – и 
сельхозпроизводители, и бан-
ки, и все государство.  

Юрий Гончаров – человек 
основательный и последова-
тельный. Новое направление 
он начал внедрять, руковод-
ствуясь самыми современны-
ми технологиями. Для этого 
ездил на семинары по овоще-
водству в Воронеж, Липецк, 
Москву, набирался опыта у 
бывалых производственников. 
И результаты не замедлили 
сказаться  – по 40-45 центне-
ров с каждого из пятидесяти 
гектаров. 

По словам Юрия Алексее-
вича, чтобы убрать картофель 
с полей, приходится нанимать 
людей и со стороны. Но кроме 
привлечённых сезонных ра-
ботников, есть и постоянные, 
которые составляют костяк 
коллектива. Это механизаторы 
и мастера на все руки Виктор 
и Владимир Гончаровы, Елена 
Гончарова, Александр Город-
ков, Яков Неженский, Алексей 
Жиленко, Андрей Скобелкин, 
Валентина Чурсинова. 

О дальнейших перспекти-
вах фермер думает постоян-
но. В его планах – построить 
небольшой благоустроенный 
уголок, который мог бы стать 
привлекательным для тури-
стов. А что? Места вокруг 
красивые, есть и лес, и речка, 
и живописные холмы. И даже 
пруд, который здесь построи-
ли для орошения, может стать 
интересным для любителей 
порыбачить. 

В преддверии профессио-
нального праздника работ-
ников сельского хозяйства 
Юрий Алексеевич передает 
самые теплые поздравления и 
пожелания всем, кто, несмотря 
ни на какие невзгоды и труд-
ности, продолжает заниматься 
аграрным производством. 
Эти люди, как никто другой, 
заслуживают признания и 
уважения. 

Большое начинается с малого
Своё хозяйство фермер начинал с нуля, не имея в запасе ничего, кроме желания 
работать на родной земле

Юрий гончаров.

Современная племенная 
работа – неотъемлемая 
часть эффективного жи-
вотноводства и она будет 
перспективна и востре-
бована всегда, покуда 
люди будут заниматься 
разведением крупного 
рогатого скота.

марина каЛИнИна

Все, кто так или иначе связан 
с животноводством, знают, что 
искусственное осеменение - это 
важнейшая составляющая пле-
менной работы с сельскохо-
зяйственными животными. От 
профессионализма операторов 
искусственного осеменения, 
от скрупулезного выполнения 
ими всех технологических 
операций, от их грамотного и 
ответственного отношения к  
работе и строжайшего соблю-
дения плана подбора быков к 
маточному поголовью стад за-
висит эффективность селекции 
крупного рогатого скота.

Раз в два года в нашей стра-
не проходит конкурс на  луч-
шего по профессии среди опе-
раторов по искусственному 
осеменению КРС. В этом году 
принимающей стороной было 
ОАО «Племпредприятие «Во-
ронежское». 

Место для проведения все-
российского конкурса было 
выбрано не случайно. В стране 
осталось не так много плем-
предприятий, сумевших не 
только сохранить свой потен-
циал, но и развить его до уров-
ня современных требований. 
Под руководством Владимира 
Пикалова воронежское пред-
приятие превратилось в одно из 
передовых по объему заготовок 
и реализации биопродукции. 
По оценкам специалистов Ми-
нистерства сельского хозяйства 
России и ведущих российских 
научно-исследовательских 
институтов по животновод-
ству, именно в нашем регионе 
сконцентрирован лучший оте-
чественный генофонд быков 
по симментальской и красно-
пестрой породам. 

Высочайший уровень ор-
ганизации всероссийского 

мероприятия, продуманность 
деталей до мелочей, гостепри-
имство и блестящая подготовка 
всех этапов – такие суждения 
высказывали почетные гости 
праздника, среди которых были 
известные ученые в области 
воспроизводства крупного 
рогатого скота, племенного 
животноводства, специалисты 
сельхозпредприятий, пред-
ставители органов управления 
агропромышленного комплек-
са субъектов РФ и, конечно, 
непосредственные участники-
конкурсанты, а это 86 лучших 
операторов из 67 регионов 
страны.

Гости были в полном вос-
торге от благоустроенности 
территории, от розовых ку-
стов, украшающих клумбы 
перед основным зданием, от 
образцово-показательной чи-
стоты и порядка. Но директор 
Владимир Пикалов не уставая 
повторял, что такая красота 
здесь царит всегда, а не только 
по праздникам. Племенное 
дело – сродни ювелирному 
искусству, но заниматься им 
должно только при полном со-
блюдении правил санитарии и 
гигиены. А иначе нельзя. 

Племпредприятие «Воро-
нежское» - абсолютно само-
достаточная агропромышлен-
ная единица. В его структуре 

более 630 гектаров пашни, 
на которых выращиваются 
кормовые культуры. И в этой 
сфере сотрудники год от года 
добиваются высоких показате-
лей - они следуют всем нормам 
агротехнологий, поэтому их 
четвероногие подопечные не 
испытывают проблем с кор-
мами.  

С о т р у д н и к и  п р е д п р и -
ятия работают с быками-
производителями, обладаю-
щими высокими породными 
и племенными качествами. 
Основной акцент в своей рабо-
те делают на выведение красно-
пестрой породы молочного 
скота, для чего скрещивают 
коров симментальской породы 
с быками голштинской породы 
красно-пестрой масти. К слову, 
в 2007 году был создан тип 
красно-пестрой породы «воро-
нежский», который утвержден 
Государственной комиссией 
Российской Федерации по 
испытанию и охране селекци-
онных достижений.

Плодами труда племпред-
приятия пользуются не только 
воронежские животноводы 
- по заказу семя быков по-
ставляется в Орловскую, Кур-
скую, Липецкую, Тамбовскую, 
Волгоградскую, Ростовскую, 
Астраханскую области, Че-
ченскую Республику и Респу-

блику Саха (Якутия). Недавно 
к этому списку добавился 
Крым и Донецкая Республика. 
Специалисты этих хозяйств 
довольны тем, что на воро-
нежском племпредприятии 
большое количество высоко-
ценных производителей, а к 
характеристикам и качеству 
семени никаких претензий 
никогда не возникало. 

Особая гордость предпри-
ятия - собственная лаборато-
рия, оснащенная современной 
техникой и криогенным обо-
рудованием, уникальный учеб-
ный класс, который снабжен 
наглядными материалами по 
воспроизведению животных, 
красочными пособиями для 
начинающих специалистов. 
Ничего подобного в других 
регионах нет. Мало где есть и 
собственный сервисный центр, 
сотрудники которого всегда 
готовы прийти на помощь и 
проконсультировать по любо-
му возникшему вопросу. 

- Мы на месте не стоим, ста-
раемся удовлетворить запросы 
наших потребителей, постоян-
но обновляем генетику, - рас-
сказывает Владимир Михайло-
вич. - С 2009 года привезли 44 
быка-производителя немецкой, 
канадской и голландской се-
лекции. Вместе с тем активно 
используем и отечественное 
семя, поскольку не хотим те-
рять свой потенциал и попадать 
в полную зависимость от ино-
странцев.

Владимир Михайлович по-
святил всю свою сознатель-
ную жизнь племенному делу. 
Сегодня он уверен, что эта 
область перспективна и будет 
востребована всегда, покуда 
люди занимаются разведением 
крупного рогатого скота. И 
никакие технические уловки, 
автоматизация или дистанци-
онное управление никогда не 
заменят в этом деле грамотного 
техника-осеменатора.

В завершение беседы Вла-
димир Пикалов поздравил всех 
животноводов с праздником, 
пожелал им успехов и напом-
нил о том, что племпредприя-
тие «Воронежское» всегда от-
крыто для сотрудничества.

марина каЛИнИна
Ольховатский район

Уютный деревенский дом фермера Гончарова вот 
уже полгода, как стал пристанищем для многочис-
ленной родни с Украины - родственники, спасаясь 
от ужасов войны, приехали в Ольховатский район. 
Но гости без дела не сидят, по своему опыту знают, 
что лишними рабочие руки в хозяйстве не бывают. 
Николай Лапатиев, уроженец здешних мест, вместе 
с бригадой строителей выстроил с нуля зернохрани-
лище, за что ему благодарность и почёт.

Успех приходит к профессионалам

организаторы XIII Всероссийского конкурса  
операторов по искусственному осеменению  

провели его на высоком уровне.
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живёт село – живёт россия

- 2014 год я оцениваю как 
средний по итоговым показате-
лям. Но иначе и быть не может. 
Прошлогодние осенние затяж-
ные дожди не позволяли прове-
сти сев озимых в оптимальные 
сроки. Кое-где дело дошло до 
применения разбрасывателей 
минеральных удобрений вме-
сто сеялок. В результате узел 
кущения на отдельных полях 
был очень близко к поверхно-
сти, и случись холодная зима, 
такие посевы погибли бы. 

 Но уже начиная с февраля 
холода сменили продолжи-
тельные оттепели, ставшие 
предвестниками ранней весны. 
Такие погодные условия по-
зволили выжить озимым на 510 
тысячах гектаров из 515 тысяч. 
Благодаря дальнейшей о них 
заботе в этом сезоне было полу-
чено с каждого гектара в сред-
нем по 38 центнеров зерна. А в 
хозяйствах таких районов, как 
Аннинский, Нижнедевицкий, 
Новоусманский, Репьёвский 
и Хохольский, показатель по 
озимой пшенице превысил от-
метку в 45 центнеров с гектара. 
Валовой сбор в зачёте составил 
1 миллион 870 тысяч тонн, или 
45 процентов от всего урожая 
зерновых, который вместе с 
кукурузным зерном приближа-
ется к 4,3 миллиона тонн.

- Николай Яковлевич, всё 
больше руководителей хо-
зяйств понимают, что исполь-
зование элитных семян и отказ 
от массовых репродукций – 

гарантия успешного ведения 
агробизнеса. Назовите пер-
спективные сорта, с которыми 
уже сегодня активно работают 
семеноводческие предприятия 
Воронежской области?

 - Это Губернатор Дона, Кра-
стал, Северодонецкая Юби-
лейная, Ермак, Московская 
56, Одесская 267, Доминанта, 
Донэко, Алая Заря. Практи-
чески во всех семеноводче-
ских хозяйствах, в том числе 
- ЗАО «Павловская Нива», 
ЗАО «Землянское», КФХ Кня-
зев А.В., ЗАО «Павловская 
МТС», ГНУ Воронежская 
ОС по многолетним травам 
ВИК Россельхозакадемии, 
урожайность данных сортов 
озимой пшеницы превысила 50 
центнеров с гектара. Это дало 
воронежским семеноводам 
возможность обеспечить в этом 
году элитой семенные участки 
практически в каждом хозяй-
стве, производящем товарное 
зерно. Таких семян было высея-
но 15,6 тысячи тонн на 64587 
гектарах, или 8,9 процента от 
плановой потребности. 

 Больше всего сертифи-
цированных семян высших 
репродукций реализовало ЗАО 
«Павловская нива» - 4600 тонн, 
или 75 процентов, из кото-
рых больше половины было 
востребовано Воронежской 
областью. И это не случай-
но. Материально-техническая 
база, технологии возделыва-
ния и кадровый состав это-

го предприятия полностью 
соответствуют требованиям 
грамотного семеноводческого 
производства.  

 - В связи с наступившей 
в этом году ранней весной 
хозяйства должны были скор-
ректировать сроки сева яро-
вых. Как прошёл период ве-
гетации этих культур?

 - Брошенным в почву семе-
нам пришлось довольствовать-
ся накопленной ещё с осени 
влагой. Ведь после раннего 
прихода весны наступила сушь. 
И на полях тех, кто не медлил 
с посевом, успели укорениться 
и пустить ростки практически 
все основные сельскохозяй-
ственные культуры, давшие 
впоследствии в большинстве 
районов Воронежской области 
неплохой урожай яровой пше-
ницы, ячменя и овса. В среднем 
урожай яровых зернобобовых 
культур по Воронежской об-
ласти составил 23 центнера с 
гектара. А валовой сбор – 2,43 
тысячи тонн. Наибольшие 
урожаи – свыше 30 центнеров 

с гектара – были получены в 
хозяйствах Бобровского, Ли-
скинского, Нижнедевицкого, 
Острогожского и Хохольского 
районов. Даже горох – прекрас-
ный предшественник озимых 
– в отдельных районах дал 
неплохой урожай. Например, 
в колхозе «Большевик» и ЗАО 
«Дон» Хохольского района, 
которые готовы поделиться 
подработанными семенами с 
другими хозяйствами, где не 
удалось достичь таких успехов. 
Но стремиться к этому нужно. 
Год на год не приходится. Ведь 
не только паровые поля и одно-
летние травы должны предше-
ствовать осеннему севу.

 - Получается, вопрос по 
предшественникам озимых 
по-прежнему стоит остро и 
ждёт своего решения?

 - Именно так. В этом году 
ранняя уборка подсолнеч-
ника подвигла некоторых 
руководителей хозяйств при 
расширении озимого клина к 
засеву более 50 тысяч гекта-
ров таких истощённых и ис-

сушенных полей. Печальная 
судьба этих посевов заранее 
предопределена. Весной по-
требуется пересев, а значит, 
дополнительные затраты на 
семена и энергоресурсы.

 - Достаточны ли запасы 
уже сегодня семенного мате-
риала к будущей весне? 

 - Благоприятная сухая убор-
ка зерновых и зернобобовых 
культур позволила хозяйствам 
создать стопроцентный запас 
зерна к весеннему севу. Уже 
завершается подработка семян 
до посевных кондиций. 

 - Что можно сказать о со-
стоянии нынешних озимых, 
многие из которых до сих пор 
не получили какой-либо влаги 
для прорастания?

 -  В этом году под эти куль-
туры было выделено 769 гек-
таров, что на треть превысило 
плановый показатель. Но от-
сутствие дождей с 25 августа 
и по сегодняшний день во всех 
районах без исключения не по-
зволило получить нормальные 
всходы на почти половине вы-
деленных площадей! Наверня-
ка по весне их придётся пересе-
вать. Поэтому уже сейчас пер-
вейшая задача – определиться с 
будущей структурой посевных 
площадей в каждом хозяйстве 
и, исходя из этого, с объёмом 
страхового фонда. Привычных 
15 процентов завтра будет явно 
недостаточно. Потребуются 
все 30. И к этому надо быть 
готовым. Не стоит надеяться на 
то, что где-то до озимых семян 
достала всё же влага и проклю-
нулись «крючки» ростков. На 
эти «крючки» рассчитывать не 
надо. Случись бесснежная зима 
с морозами свыше 20 градусов 
больше недели, и их судьба 
будет предрешена.

 В ряде районов при яв-
ной нехватке семян ячменя на 
пересев нужно будет подумать, 
какими другими культурами 
заполнить эту нишу? Можно 
использовать семена кукурузы, 
крупяных и бобовых культур, в 
том числе и нута. 

- В связи с санкциями те-
перь, видно, не стоит особо 
рассчитывать на импортный 
посевной материал…

 - Кто привык иметь дело с та-
кими семенами, и дальше будет 
стремиться работать с ними. Но 
будет ли возможность их при-
обрести? Сейчас идёт пересер-
тификация импортных семян 
кукурузы и подсолнечника. Но 
это – остатки прошлых лет. Но-
вого завоза пока не было. Под-
работка отечественных семян 
также уже ведётся. Сразу же 
после нового года начнётся их 
реализация. Сорта эти для на-
шей зоны вполне подходящие, 
а себестоимость их значительно 
ниже, что, несомненно, важно 
для хозяйств, производящих 
продовольственное зерно на 
продажу.   

 - Ваши пожелания сельхоз-
производителям?

 - Наступающий агросезон 
2015 года прогнозируется су-
хим. И надо уже сегодня на-
чинать подготовку к раннему 
весеннему севу. Опыт 2014 года 
показал, что хозяйства в этом 
случае не прогадали, получив 
в результате если не отличный, 
то хороший урожай зерновых и 
зернобобовых культур. Также 
хочу пожелать оптимизма и на-
строя на то, что, несмотря ни на 
какие прогнозы, многое зави-
сит от самого земледельца. Так 
было и будет во все времена.

Беседовал  
Александр КАрецКий.

Жизнь растений начинается с семян
В канун профессионального праздника работников села принято подводить итоги прошедшего агросезона и уже начинать  
думать о будущем
 О том, каким стал уходящий сельскохозяйственный 
год для воронежских хлеборобов с точки зрения  
обеспечения хозяйств семенами и дальнейшей за-
ботой о них в период вегетации, «Коммуна»  
попросила рассказать руководителя филиала ФГБУ 
«россельхозцентр» по Воронежской области  
Николая КУЗНецОВА. 

Руководитель филиала ФГБУ «Россельхозцентр»  
по Воронежской области Николай Кузнецов.
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О грандиозной реконструк-
ции с весьма перспективными 
производственными задачами  
«мичуринцы» всерьёз заго-
ворили ещё в 2008 году, когда 
стали участниками региональ-
ных и федеральных программ 
по развитию животноводства. 
Их активность в свое время 
отметил губернатор Алексей 
Гордеев, посетивший здешние 
места и похваливший селян за 
усердие и трудолюбие.  

- Что же такого необычного 
произошло на ваших молочных 
фермах? - спросил я у генераль-
ного директора ООО «СХП 
им. Мичурина» Юрия Лебеде-
ва. – В Воронежской области 
за последние годы появилось 
столько современных живот-
новодческих комплексов, что 
удивить ими сложно.

- У нас не было задачи кого-
то удивить, – ответил руково-
дитель. - Просто наше  техно-
логическое оборудование давно 
нуждалось в замене. И когда мы 
одними из первых в районе за-
нялись этим всерьёз, отношение 
к нам изменилось в лучшую 
сторону. Мы  хотели увеличить 
поголовье дойного стада. В ито-
ге сегодня оно уже насчитывает 
около восьмисот голов. Хотели 
получать большие надои, и это-
го добились, внедрив передовые 
технологии. 

Но при этом Юрий Влади-
мирович с грустью отметил:

- Когда я сюда пришёл, то 
столкнулся с целым рядом 
ветеринарных проблем. По-
надобилось почти два года, 
чтобы восстановить поголо-
вье. Прежде всего, поменяли 
нетелей. Спасибо за помощь 
и поддержку воронежским 
племенным хозяйствам СХП 
«Рассвет» и СХП «Троицкое». 
Проведённые мероприятия по 
репродукции всего поголовья 
теперь позволяют нам дости-
гать неплохих экономических 

результатов: ежесуточный на-
дой от элитных пород остаётся 
одним из самых высоких в 
районе. В среднем от каждой 
коровы мы надаиваем до 15  
литров молока. Но это не пре-
дел наших возможностей. 

Радушный хозяин Юрий 
Владимирович устроил экс-
курсию на фермы. Признаться, 
чистота и уют в служебных по-
мещениях приятно удивили.   

- Мы сюда как к себе до-
мой приходим, здесь гораздо 
чище стало, в домашних тапоч-
ках ходить можно, - говорит 
доярка-передовица  МТФ №1 
Елена Селиванова. - В бы-
товках – душевые, есть даже 
стиральная машина, кухня. В 
комнате отдыха – телевизор, 
холодильник. На подоконни-
ке – комнатные цветы, стены 
и пол в помещениях в кафеле, 
асфальт на улице. Словом, 
реконструкция животновод-
ческих комплексов позволила 

полностью изменить отноше-
ние к профессии, которая год 
от года становится все более 
престижной в родном  хозяй-
стве. Поэтому в коллективе и 
кадровых проблем не возника-
ет, и молодёжи много.   

Современное импортное 
технологическое оборудование 
вызвало не меньший интерес. 
В доильном цехе, к примеру, 
на «станке» под классическую 
музыку одновременно ведется 
дойка 24 коров. 

- Удивительно, но Бах и 
Шопен успокаивают коров, 
- пояснили мне. - Это миро-
вая практика, её ещё японцы 
придумали. По их мнению, 
музыка положительно влияет 
на надои и вес животного. Да и 
нам, дояркам, в таких условиях 
намного легче и эффективнее 
стало работать. 

А в коллективе сегодня  
всерьёз обсуждается тема пере-
работки. 

- Все наши планы практи-
чески воплощены в жизнь, 
теперь идём дальше, - продол-
жает знакомить с хозяйством 
Юрий Владимирович. – А цели 
такие: хотим довести надои до 
20 литров от каждой коровы и 
увеличить поголовье до тысячи 
голов, а производимое молоко 

перерабатывать у себя. Пере-
работка - дело выгодное и пер-
спективное. Конечно, развитие 
любого серьёзного проекта 
требует большого капитало-
вложения, но мне кажется, что 
мы обязательно воплотим в 
жизнь все свои идеи.  

Заглянули и в машинно-
тракторный парк СХП. Тут 
тоже дела спорились.  

- Полевой сезон хоть и за-
вершён, а подготовку к новому 
никто не отменял, - подчеркнул 
заместитель генерального ди-
ректора Александр Докучаев. 
– У нас вся техника в скором 
времени будет готова к весен-
ним работам. Мы свой парк  
серьёзно укрепили. Да и сами 
механизаторы – люди ответ-
ственные, строго следят за со-
стоянием своих машин.    

Успехи хозяйства стали воз-
можными благодаря усилиям 
всех членов коллектива. Его 
руководитель особенно отме-
тил труд доярок: Людмилы По-
хващевой и Ольги Сосновой, а 
также  заведующих фермами 
Светланы Генераловой, На-
дежды Росляковой, Марины 
Исаевой. Из механизаторов 
хорошие результаты демон-
стрируют Владимир Похващев 
и члены династии Беломыт-

цевых: Александр, Сергей, 
Виктор. На районном празд-
нике работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности они все были 
отмечены.  

И что немаловажно:  хозяй-
ства оказывают и поддержку 
сельским поселениям. 

- Помогаем и деньгами, и 
транспортом. Надо произвести 
ремонт в школе – пожалуйста, 
в детском саду спортивное ме-
роприятие провести, работы по 
благоустройству посёлков райо-
на – тоже нет проблем, - про-
должает Юрий Владимирович. 
- Администрация  соседнего 
Народненского сельского посе-
ления к нам нередко обращается 
за помощью. И дело вовсе не в 
сумме материальной помощи, 
а в конкретных благих делах. 
Нам самим тоже помощь ока-
зывается, особенно от районной 
администрации. Спасибо главе 
Терновского муниципального 
района Ирине Беловой за под-
держку. Свежий пример - в со-
седней Новокирсановке мы хо-
тели расширить зерновой клин, 
чтобы был запас кормовой базы. 
И нам в этом стремлении очень 
помогли на уровне района: все 
вопросы решились оперативно 
и без проволочек.

От передовых технологий –  
к высоким результатам
Заметные успехи демонстрируют  животноводы Терновского хозяйства ООО «СХП им. Мичурина» 
А всё потому, что в последние годы здесь занялись 
модернизацией местного животноводческого ком-
плекса. Передовая техника и технологии, внедряе-
мые сегодня на всех молочнотоварных фермах ООО 
«Сельскохозяйственное предприятие имени Мичу-
рина», позволяют коллективу оставаться одним из 
лидеров экономического соревнования района. 

Сергей КРОЙЧИК
Терновский район
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Сергей КРОЙЧИК
Грибановский район

Листопадовцы засучив рукава берутся за любое кон-
кретное дело. И трудностей не боятся. Даже тогда, когда 
возникают серьёзные хозяйственные проблемы. Всё они, 
по словам генерального директора предприятия, Влади-
мира Захарова, решаемы. 

- Нынешний аграрный сезон для листопадовцев по-
лучился не совсем удачным, - говорит Владимир Вячес-
лавович. - По объективным причинам мы сработали хуже 
своих возможностей. Нас подвела погода: с 25 июня и по 20 
октября в районе не выпало ни капли дождя. И, безусловно, 
это сказалось на урожаях. «Рваные» всходы по озимым 
получились на 400 гектарах, еще на двух тысячах гектаров 
их нет совсем – теперь придётся пересеивать. Вот почему 
о хорошем урожае зерновых следующего года говорить не 
приходится. Да и по другим культурам, особенно техниче-
ским, урожайность, увы, не очень высокая. К примеру, по 
зерновым в прошлом году она составляла 30,7 центнера с 
гектара, в нынешнем - 
всего 21,3 центнера с 
гектара. По сахарной 
свёкле - 663 центнера 
сладких корней с гек-
тара, в этом году - 377. 
По подсолнечнику со-
брали всего по 13,5 
центнера маслосемян 
с каждого гектара. 
Низкая оказалась уро-
жайность и кукурузы: 
было по 53 центнера 
с каждого гектара, а 
в этом году собрали в 
два раза меньше.   

И, тем не менее, 
Владимир Вячеславо-
вич настроен оптими-
стично. Подготовлена 
зябь под урожай буду-
щего года на площади 
более шести тысяч гектаров, под посевы сахарной свёклы 
внесены минеральные удобрения – под эту культуру от-
ведено более одной тысячи гектаров. Да и его команда ме-
ханизаторов, как бы год не сложился, сработала уверенно. 
Показатели – стабильно высокие по району. 

- Благо технические возможности у нас есть, и они 
нам позволяют добиваться неплохих результатов в по-
леводстве, - особо подчеркнул главный агроном ООО 
«Стрелец-Агро» Василий Гаврилов. – За несколько лет 
мы существенно модернизировали машинно-тракторный 
парк: приобрели зерно- и свёклоуборочный комбайны, 
сеялки для технических культур, 24-рядный культиватор, 
импортный опрыскиватель и многое другое. А как без это-
го? На новой сельхозтехнике и работается совсем иначе. 
Механизаторы хозяйства достойны самых лучших слов. 
Назову их имена: в нашем  коллективе гордятся Алек-
сандром Топорковым, Романом Труновым, Дмитрием и 
Николаем  Хаустовыми, Дмитрием Беловым, Владимиром 
Ширинкиным. Все парни трудолюбивые, поэтому у них и 
дела спорятся!

Однако настроение Владимира Вячеславовича далеко 
не радостное. Оказывается, недавно в райцентре чествова-
ли передовиков агропромышленного комплекса, но никого 
из ООО «Стрелец-Агро» почему-то на этот праздник не 
позвали. 

- Представители почти всех хозяйственных коллективов 
на нём присутствуют, а наши люди – нет: неужели не за-
служили? Разве это справедливо? – возмущается руково-
дитель. – В прошлом году наш коллектив добился одних из 
лучших показателей в районе. Однако по непонятным для 
меня причинам победителем был признан Грибановский 
хлебозавод. Никогда не поверю в то, что наши полеводы 
худшие. Вот почему мне за своих людей обидно. Особенно 
когда узнаю, что в этом году победителем экономического 
соревнования в районе стал коллектив, у которого возни-
кали проблемы с региональным управлением Россельхоз-
надзора: крестьянско-фермерское хозяйство оштрафовали 
за невыполнение установленных законом требований об 
обязательных мероприятиях по защите земель и охране 
почв, в частности, за несоблюдение научно обоснованного 
чередования культур в севообороте. Интересно, а по каким 
тогда критериям вообще определяются лидеры районного 
экономического соревнования? 
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Механизатор Владимир Аникеев.Доярки МТФ №1 Елена Селиванова  
(на переднем плане) и Людмила Похващева.

ВесТи
ещё один  
центр

В Репьёвке в начале 
зимы откроется многофунк-
циональный центр. 

Новое для района учреж-
дение разместится в двух-
этажном здании, где до не-
давнего времени находи-
лись кабинеты сотрудников 
сельской администрации и 
ряда ведомств. Среди про-
чих предусмотрены четыре 
удалённых рабочих места 
для обеспечения услугами 
МФЦ жителей сёл Репьёв-
ского района.

Вместе  
с хлеборобами

Н и ж н е к а р а ч а н с к а я 
учебно-производственная 
бригада «Ростки буду-
щего» из Грибановского 
района представила на об-
ластном слёте трудовых 
объединений школьников 
солидный урожай овощей, 
выращенных для школьной 
столовой. 

Ребята трудились целый 
год и итоги своей работы 
представили в Выставоч-
ном центре Воронежского 
аграрного университета. 
На жюри и посетителей вы-
ставки произвели большое 
впечатление не только раз-
меры корнеплодов и овощей, 
но и изящное оформление 
экспозиции сельскими под-
ростками. 

Серьёзные  
игры для юных 
пешеходов

В рамках Всемирного 
дня ребёнка в Кантемиров-
ском районе были органи-
зованы для детей ролевые 
игры по изучению Правил 
дорожного движения. 

Всем подарили воздуш-
ные шары и светоотражаю-
щие ленточки.

При надзоре за дорож-
ным движением сотруд-
ники ОГИБДД провели 
профилактические беседы с 
водителями транспортных 
средств по применению в 
автомобиле детских удер-
живающих устройств при 
перевозке ребятни. 

Анатолий ХрУСТАЛЁВ.

Надёжные люди 
из Листопадовки
Грибановский коллектив из Листопадовки 
ООО «Стрелец-Агро» продолжает держать 
марку одного из передовых хозяйств 
аграрного комплекса района

Владимир Талдыкин в минувшем сезоне был задей-
ствован на уборке подсолнечника и кукурузы.

Александр Топарков,  
механизатор широкого профиля.

Дмитрий Белов участвовал в подготовке почвы.
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ЗА НАМи
Реклама.



Возможно, оста-
лось совсем не-
много времени 
до того момента, 
когда можно 
будет сказать, 
что российская 
экономика из-
бавилась от 
своего главного 
гнойника – уво-
да капиталов в 
оффшоры. Гос-
дума приняла 
антиоффшорный 
законопроект о 
контролируемых 
из-за рубежа 
компаниях.

В оффшорах, то есть в ино-
странных государствах или на 
территориях, которые предо-
ставляют большие налоговые 
льготы, зарегистрировано от 
70 до 90 процентов всех круп-
ных отечественных компа-
ний, утверждает лидер партии 
«Справедливая Россия» Сер-
гей Миронов. Оно и понятно: 
налоги платить никому не хо-
чется. По экспертным оценкам, 
российские корпорации уводят 
от налогообложения от двух 
пятых до четырех пятых реаль-
ных доходов. Самый распро-
страненный способ - продажа 
своим оффшорным «дочкам» 
продукции по заниженным це-
нам, а затем перепродажа этого 
товара по нормальной цене на 
мировом рынке.

За два квартала этого года 
российские компании инве-

стировали за границу 22,4 
миллиарда долларов, подсчи-
тал недавно Центробанк. При 
этом больше всего денег вло-
жено в оффшоры на Кипре 
(на него пришлась почти треть 
инвестиций), Британских Вир-
гинских островах, в Нидерлан-
дах и Люксембурге. Причем 
эти же страны лидируют и 
среди основных инвесторов 
в Россию. Однако обратно в 
Россию возвращается не бо-
лее половины выведенных из 

страны средств. Получается, 
что помимо дешевеющей неф-
ти и экономических санкций 
наши соотечественники сами 
добивают экономику выводом 
гигантских средств.

Немало компаний и счетов в 
«тихих гаванях» принадлежит 
чиновникам, которые через них 
проводят неправедно нажитые 
деньги. Эти фирмы оплачивают 
лечение высокопоставленных 
мужей, все расходы их самих и 
членов их семей за рубежом — 

косметологические процедуры 
женам, обучение детей... А как 
иначе, если официальная зар-
плата 40-100 тысяч рублей? 

 «Россия теряет свою эко-
номику. Оффшорная деятель-
ность олигархов разлагает все 
российское общество. Владель-
цы оффшорных предприятий 
успешно избегают какой-либо 
ответственности по социально-
экономическим обязатель-
ствам, уходят от российских 
налогов, переправляют капи-
талы за рубеж. В оффшорах 
«создаются» наличные деньги 
для подкупа чиновников. Там 
же скрывается собственность 
чиновников, приобретенная 
на коррупционные деньги. 
Вывод денег в оффшоры углу-
бляет зависимость российской 
экономики от сырьевых отрас-
лей. Владельцам оффшорных 
предприятий не нужна мо-
дернизация — только старые, 
непрозрачные рыночные схемы 
могут дать им максимальные 
доходы. Нередко оффшорные 
сделки являются просто благо-
звучным названием элементар-
ного воровства». 

 - Это цитата из предвы-
борной программы, с которой 
партия «Справедливая Рос-
сия» шла в Государственную 
думу ещё в 2011 году. Потребо-
валось три года, чтобы закон о 
контролируемых иностранных 
компаниях приняли, - говорит 
лидер эсеров Сергей Миронов. 
- К сожалению, наши оценки 
трехлетней давности ничуть не 
утратили своей актуальности. 

 Сергей Миронов привел 
такой пример: у всех на слуху 
сейчас трагедия в междуна-
родном аэропорту Внуково, где 
разбился частный самолет пре-
зидента французской нефтя-
ной компании Total Кристофа 

де Маржери. «В связи с этой 
катастрофой много говорится 
о водителе снегоуборщика, 
который выехал на взлетную 
полосу, достаточно много – о 
руководителе полетов, о дис-
петчерах, о менеджерах. Но 
обратите внимание: мы ничего 
не слышим об ответственности 
собственников аэропорта. Как 
будто они тут ни при чем! По-
чему? Да потому, что надо еще 
разбираться, кто на самом деле 

является реальным 
собственником. Ведь 
большая часть аэро-
портовских активов 
выведена в оффшоры 
и управляется оттуда. 
И не в этом ли обстоя-
тельстве корень мно-
гих проблем, которые 
сегодня вылезают на-
ружу в связи с грубей-
шими нарушениями 

норм безопасности полетов? 
Собственность – это не только 
возможность стричь купоны, 
это еще и ответственность. Но 
чтобы это было так: все долж-
но быть честно и открыто, в 
том числе имена владельцев и 
структура собственности», - по-
яснил Сергей Миронов.

Политик также считает, что 
этот закон - только первый 
шаг в борьбе с оффшорными 

схемами. За ним обязательно 
должны последовать следую-
щие. «Потому что прописать 
обязанность владельцев офф-
шоров регистрироваться в 
наших налоговых органах и 
платить налоги – это только 

полдела. Уже сейчас 
несложно спрогно-
зировать, что най-
дутся хитрованы, 
которые все равно 
примутся искать 
обходные пути и 
лазейки. Поэтому 
очень важно под-
ходить к решению 
данных проблем с 
разных сторон. В 

том числе – выстраивать та-
кую систему мер, при которой 
ведение оффшорного бизнеса 
в России в принципе станови-
лось бы невыгодным. Чтобы 
это было себе дороже. Мы, в 
частности, предлагаем лишить 
оффшорные фирмы всех нало-
говых льгот и государственных 
заказов. Весьма полезным, на 
наш взгляд, было бы установ-
ление режима уплаты налогов 
по месту производства товара 
или услуги». 

Ну и, наконец, самой про-
стой, но и самой действенной 
мерой могло бы стать введение 
20-процентного налога на вы-
воз капитала за рубеж. «И не 
надо нас пугать, что якобы из-
за этого иностранные инвесто-
ры побегут из России. Если кто 
и побежит, так это откровенные 
спекулянты, которые приходят 
в нашу страну только для того, 
чтобы по-быстрому хапнуть 
куш пожирнее и свалить. Ну и 
попутного им ветра!», – отме-
тил Миронов. Он подчеркнул, 
нет никаких серьезных эко-
номических обоснований для 
того, чтобы тормозить процесс 
деоффшоризации. «Деофф-
шоризация – это, в сущности, 
очищение, я бы сказал, гигиена 
экономики», - заключил парла-
ментарий. 

Гигиена экономики 
Сергей Миронов: Первый шаг в борьбе с оффшорами сделан. Нужно двигаться дальше

Сергей Миронов.
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На байдарке –  
в музей 
В Новохопёрске открылась выставка 
«Хопёр – от истока до устья»
Анна БодинА

Расположилась она в трёх залах краеведческого музея. В 
двух из них на стенах развешаны фотографии, повествую-
щие об экспедиции по реке Хопёр и о её обитателях. А в 
самом большом зале, помимо фотоснимков, представлены 
такие экспонаты, как палатка и байдарка. 

- Идея проекта «Хопёр – от истока до устья» принадле-
жит главе администрации района Виктору Петрову, - рас-
сказала «Коммуне» перед открытием выставки директор 
станции юных натуралистов Ольга Двуреченская.  – Он, 
кстати, принимал участие и в самой экспедиции. Выставка 
была названа так потому, что директор музея Григорий 
Анчуков заметил надпись на моей футболке «Для меня моя 
Россия начинается с Хопра». Которая, кстати, и попала-то 
ко мне случайно! Всё началось в апреле 2013 года, после 
районной экологической конференции. Виктор Тихонович 
предложил тогда: «А почему бы вам не пройти по Хопру 
от начала до конца?» - и пообещал поддержку. Стали про-
думывать маршрут и уже в августе встали со школьниками 
и студентами на воду. 

Для передвижения по реке использовали каркасно-
надувные байдарки. Первый этап проекта получил финан-
совую поддержку со стороны районной администрации. 
Затем организаторам экспедиции помог Рождественский 
благотворительный губернаторский фонд. Также, благо-
даря ему, к следующему путешествию было приобретено 
дополнительное туристическое оборудование. 

- Со стороны администрации района мы получили 
поддержку не только материальную, - добавляет Ольга 
Сергеевна. –  Светлана Козырева - тогда начальник отдела 
по образованию, а ныне ещё и заместитель главы админи-
страции района, на старте и на финише сплавлялась по 
Хопру и Дону на байдарках вместе с детьми. В этом году 
даже с веслом, против течения. Потребовались большие 
материальные затраты на переезды. Чтобы забросить экс-
педицию к началу маршрута, в село Кучки, потребовалось 
провезти детей на расстояние более 400 километров от 
дома. Для этого понадобились две «Газели»: одну загрузили 
оборудованием, во второй расположились 13 участников 
экспедиции. Каков был их возраст? Были с нами и шести-
классники, и те, кто уже поступил в вуз. 

Детям было сложно 10 дней провести в палатках, еже-
дневно собирая и разбирая их. Да и на вёслах работать 
физически трудно. Но старшие дети, нужно отдать им 
должное, помогали младшим: те большей частью не гребли, 
а вели дневники. Участники экспедиции сфотографирова-
ли родники, с которых начинается Хопёр, сделали замеры: 
определили температуру воды, её химический состав. 

- Но там стартовать было нельзя: это родники, небольшое 
болотце. Пришлось вернуться на 70 км назад, встать на сто-
янку и стартовать оттуда утром. В начале нашего водного 
пути Хопёр достигал всего двух метров в ширину и санти-
метров 70 в глубину. Сначала экспедиция прошла участок 
до Чаадаевки. Оттуда её опять забирали на двух машинах, 
перевозили до Борисоглебска... Замерили среднее течение 
Хопра на территории Хопёрского заповедника, причалили 
в селе Варварино. Там, на нашей базе, завершился первый 
этап экспедиции на тот год. В следующий раз стартова-

ли уже на тер-
ритории Усть-
Б у з у л у к с к о й 
станицы и пош-
ли по Хопру до 
слияния с До-
ном. 

Разумеется, 
в такой экспе-

диции кто-нибудь да урывал минуты, чтобы посидеть с 
удочкой. За время прохождения Хопра был собран полный 
перечень рыб, которые обитают в реке. Что-то ловили сами, 
о чём-то дотошно расспрашивали жителей. Отчеты очень 
подробны, в них даже встречаются советы, на что ловить. 
Червей ведь с собой по жаре нельзя нести, надо было на-
ходить их или искать им замену. Результаты могут быть 
интересны тому, кто пойдет теми же путями. Например, 
для того, чтобы порыбачить. 

Конечно, перед юными экологами вставало множество 
проблем. Каждый год преподносил свои сюрпризы.  В 2013 
году путешественников сопровождали проливные дожди. 
Поэтому на фотографиях все в дождевиках. В этом же году 
в августе была жара: больше 40 градусов на воде. 

Недалеко от истоков располагаются оживленные на-
селенные пункты, много отдыхающих. А на территории 
слияния с Доном – хутора заброшенные. Как рассказывает 
Ольга Сергеевна, порой два часа в одну сторону и два в 
другую приходилось идти, чтобы найти дома и воду. По-
ходные условия и сами по себе тяжелы: 

- Девочкам привыкать к ним сложнее. В четырехместной 
палатке приходится жить по 10 дней! Каждый день нужно 
расположиться, поставить палатки, разобрать вещи, при-
готовить еду на костре. На следующий день нужно всё 
заново собрать. К названиям населенных пунктов тоже 
приходилось привыкать. Отличаются сёла, разнятся и 
сами люди. Например, по говору. Но везде детей очень 
доброжелательно принимали, делились питьевой водой, 
интересовались, помогали, пускали во дворы набрать воду 
из колодца или колонок. 

В экологических экспедициях поучаствовали уже 
представители нескольких поколений. Фотографии пу-
тешествий прежних лет также представлены на выставке. 
По словам Ольги Двуреченской, весной бывшие юннаты 
собираются в Воронеже: «Звонят нам, мы им даём пару 
байдарок, и они ходят по Битюгу». 

Для гостей  церемонии открытия выставки, среди ко-
торых были народный артист РФ Александр Михайлов и 
почётный гражданин Новохопёрского района Константин 
Фролов, экскурсию провела педагог дополнительного 
образования станции юннатов Юлия Авраменко. Свою 
презентацию она начала с напоминания о том, что стан-
ция уже 14 лет проводит байдарочные экспедиции. Юлия 
участвовала в пяти последних. 

Ольга Двуреченская среди фотоэкспонатов.
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Чтобы забросить экспедицию 
к началу маршрута, в село 

Кучки, потребовалось провезти 
детей на расстояние более 400 
километров от дома. 

По экспертным 
оценкам, российские 

корпорации уводят от 
налогообложения от двух 
пятых до четырёх пятых 
реальных доходов. 

Немало компаний 
и счетов в «тихих 

гаванях» принадлежит 
чиновникам, которые через 
них проводят неправедно 
нажитые деньги. 

Марина кАЛининА

А н н и н с к и й  а г р а р н о - п р о м ы -
шленный техникум является мно-
гоуровневым многопрофильным 
образовательным учреждением. 
Здесь готовят специалистов для 
села,  а именно - трактористов-
машинистов. Кроме того, в перечне 
специальностей техникума - «мастер 
столярного и мебельного производ-
ства», «экономика и бухгалтерский 
учёт», «парикмахер», «секретарь», 
«технология деревообработки», 
«повар-кондитер», «техническое 
обслуживание и ремонт автомобиль-
ного транспорта».

Географически техникум рас-
положен очень удачно. Он имеет 
среднюю степень удаленности от со-
седних районов, что очень удобно для 
жителей Таловского, Эртильского, 
Панинского, Бобровского районов 
Воронежской области. Этот факт 
позволяет эффективно использовать 
учебно-материальную базу, обеспе-
чить оптимальную доступность про-
фессионального образования. 

Несмотря на неблагоприятную де-

мографическую ситуацию, техникум 
практически не испытывает проблем с 
набором абитуриентов. На некоторые 
отделения до сих пор существует кон-
курс. Секрета в том директор Наталья 
Сухочева не видит – за долгие годы 
учебное заведение заняло прочные 
позиции в системе среднего профес-
сионального образования. Сыграл 
свою роль и тот факт, что в 2008 году 
Аннинский аграрно-промышленный 
техникум стал победителем приори-
тетного нацпроекта «Образование» 
среди учреждений, внедряющих 
инновационные программы подго-
товки рабочих кадров. На укрепление 
учебно-материальной базы тогда 
выделили 50 млн. рублей в рамках 
основного и 9 млн. рублей в рамках 
дополнительного конкурса. 

Это позволило сделать стратеги-
ческий рывок в уровне и качестве 
как основных, так и дополнительных 
профессиональных компетенций. 
Значительно повысилась и при-
влекательность образовательного 
учреждения. 

Постоянно повышая квалифи-
кацию, педагогические работники 

берут на вооружение современные 
инновационные технологии, активно 
используются компьютерные классы, 
учебные автомобили, автомобильные 
и тракторные тренажеры, тракторы, 
сельхозмашины. Теория сразу за-
крепляется на практике. В течение 
ряда лет на базе Аннинского аграрно-
промышленного техникума проходят 
ежегодные занятия с механизаторами 
различных хозяйств, сотрудники Гос-
технадзора проводят показательные 
техосмотры. 

- Мы продолжаем поднимать 
планку качества профессионального 
обучения, -  говорит Наталья Ви-
тальевна. – Новая образовательная 
среда постоянно изменяется - сегод-
ня она выстраивается по различным 
программам с учетом потребностей 
рынка труда и предполагает изучение 
новых и современных компетенций, 
способствующих повышению эф-
фективности деятельности и про-
изводительности труда на рабочем 
месте. В связи с чем остро стоит 

вопрос о нормативах оснащенности 
учебно-производственных участков. 
Наличие таких нормативов крайне 
важно для системы финансирования 
учреждений профобразования. Одна-
ко сегодня сложилась ситуация, когда 
по ряду востребованных профессий 
и специальностей нормативы либо 
отсутствуют, либо устарели. 

Невозможно представить учебные 
будни техникума без участия соци-
альных партнеров. Поощрение за хо-
рошую учебу, подарки на праздники, 
совместное участие в конкурсах, ак-
тивная форма взаимодействия по всем 
направлениям деятельности – эта 
схема партнерского взаимодействия 
реализуется здесь весьма успешно. 
В числе стратегических такие пред-
приятия, как СХА «Заря», СХА 
«Аннинская», ЗАО «Имени Ленина», 
ООО «Аннинский элеватор», ОАО 
«МЭЗ Аннинский», потребительское 
общество «Общепит Стандарт», ООО 
«Автоколонна №1745», ИП «Мень-
шикова Т.К.», районное отделение 
Московского индустриального банка, 
Россельхозбанк. 

- В нашем районе создано образо-
вательное пространство, которое дает 
возможность обеспечить все условия 
для получения профессионального, 
социального и культурного опыта, - 
уверена Наталья Сухочева. - А тесная 
связь с органами местного самоуправ-
ления и социальными партнерами 
дает возможность реально воплотить 
в жизнь ту образовательную модель, 
которая востребована современным 
обществом. 

Руководитель Управления Гостехнадзора по Воронежской области 
Н.И. Феоктистов, глава администрации Аннинского муниципально-
го района В.И. Авдеев, директор ГОБУ СПО ВО «Аннинский аграрно-
промышленный техникум» Н.В. Сухочева, руководитель Аннинского 
подразделения Гостехнадзора А.В. Землянников.

По инновационным программам
образование |  Специальностей в Аннинском аграрно-промышленном техникуме много,  
но основными по-прежнему являются те, что связаны с сельским хозяйством
Проблема кадров в сельском хозяйстве существовала всегда. 
Низкая оплата труда и сезонность сельхозработ делают агро-
промышленный комплекс не слишком привлекательным для 
молодых потенциальных работников. Нехватка квалифициро-
ванных кадров связана ещё и с постоянным сокращением чис-
ленности сельского населения. Получать образование по одной 
из сельскохозяйственных специальностей хотят немногие. Зато 
для тех, кто решил провести свою жизнь вдали от шума городов, 
сегодня открываются заманчивые перспективы. 

дарья СиЗинЁВА

На этом небольшом по раз-
меру заборе детского хосписа 
при ОДКБ №2 разместился 
целый мир: зима, белоснежные 
сугробы, детишки играют в 
снежки, строят снежную бабу; 
осенний сад и ребёнок с от-
цом сажают деревце; кто-то 
плывёт на лодке, а вон там, в 
лесу, прячется медведь; здесь 
даже распахнулись просторы 
космоса, появилась и ракета, 
покоряющая его. 

Забор уже полностью по-
крыт красками, продолжается 
работа с деталями, ведь ребята-
художники стремятся создать 
реалистичную картину:

– К сожалению, скоро насту-
пят холода, и сегодня мы в по-
следний раз в этом году вышли 
рисовать. Чтобы не отвлекаться 
от процесса, я даже взяла отпуск 
на работе. Добровольцев прихо-
дит много, но почему-то они не 
возвращаются. Из постоянных 
художников я и Роман, – гово-
рит главный художник этого 
проекта Ольга Духанина. 

На детской площадке у хо-
списа рисунки совсем не дет-
ские, здесь нет мультяшных 
персонажей, комиксов и очело-
веченных животных, здесь всё 
по-настоящему.

– Все эти картинки срисова-
ны с фотографий, которые нам 
предоставил организатор проек-

та Денис Евграфов, – поясняет 
Духанина. – Мы попытались 
показать детям, которые здесь 
находятся, многообразие жизни 
не только в разные времена года, 
но и в разных концах света.

– Об этом проекте я узнала 
из группы в социальной сети и 
сразу захотелось помочь с испол-
нением этой задумки. Я работаю 
художником и чаще рисую на бу-
маге, чем на заборе, это для меня 
интересный опыт, - говорит одна 
из художниц-волонтёров Ольга 
Капранчикова. 

Теперь работа продолжится 
уже весной, и все желающие 
поучаствовать в этом процессе 
смогут продолжить разрисовы-
вать волшебный забор.

Портал в другие миры
Благотворительная акция | Забор, который художники-волонтёры  
расписывали два месяца у паллиативного отделения хосписа в Воронеже, планируется продолжить раскрашивать весной 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
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цена 6 руб.

Ответы на кроссворд  
(14 ноября)

По горизонтали: 4. Оллер. 6. 
Бокс. 8. Утро. 9. Сфрагистика. 
12. Детство. 13. Ошейник. 14. 
Береста. 16. Пустынь. 17. Пре-
нумерант. 19. Няша. 20. Ария. 
21. Оникс. 

По вертикали: 1. Аллегро. 
2. Леонсио. 3. Форс. 5. Урга. 7. 
Стратосфера. 8. Универсиада. 
10. Пепел. 11. Вишну. 15. Азу-
чена. 16. Плевако. 17. Пояс. 18. 
Тмин.

Острогожское линейное производствен-
ное управление магистральных газопрово-
дов (далее ЛПУМГ) предупреждает, что на 
территории Воронежской области, а также 
Бобровского, Лискинского, Острогожского, 
Каменского, Репьевского, Ольховатского, 
Подгоренского, Россошанского, Хохоль-
ского районов проложены магистральные 
газопроводы высокого давления (далее 
МГ). Их повреждение представляет опас-
ность для жизни и наносит большой ма-
териальный ущерб. Вблизи газопроводов 
проложены кабельные линии связи, теле-
механики, электрохимической защиты 
газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий 
эксплуатации, исключения возможности 
повреждения магистральных газопроводов 
«Правилами охраны МГ», статьей 28 главы 
VIII Федерального закона №69-ФЗ от 31 
марта 1999 г. «О газоснабжении в Российской 
Федерации», установлена ОХРАННАЯ ЗОНА, а 
также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ 
РАБОТ в этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы 
магистрального газопровода в виде участка 
земли, ограниченного условными линиями, 
проходящими в 25 метрах от оси газопровода 
с каждой стороны; вокруг газораспредели-
тельных станций (ГРС) устанавливаются в виде 
участка земли, ограниченного замкнутой ли-
нией, отстоящей от границы территории ГРС на 
100 м, санитарно - защитная зона ГРС – 300 
м во все стороны (п. 28 разд. 4.1.1. СанПиН 
2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРЕ-
ЩАЕТСЯ:

- возводить любые постройки и сооруже-
ния;

- высаживать деревья и кустарники, скир-
довать сено и солому, содержать скот;

- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды через 

газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, тракторов 

и механизмов;
- перемещать и производить засыпку опо-

знавательных столбиков;
- открывать люки, калитки ограждений; от-

крывать и закрывать краны и задвижки;
- устраивать свалки, навозохранилища, 

выливать агрессивные жидкости;
- разводить открытый огонь.
Владельцам коммуникаций и сооружений, 

пересекающихся с МГ, а также находящихся в 
охранной зоне газопроводов (автомобильные 
и железные дороги, кабельные линии, воздуш-
ные линии электропередач, нефтепродукто-
проводы и т.д.), ЗАПРЕЩАЕТСЯ производство 
земляных, строительно-монтажных и ре-

монтных работ без письменного разрешения 
Острогожского ЛПУМГ. Землепользователи 
не имеют права препятствовать подъезду экс-
плуатирующему персоналу к объектам линей-
ной части магистральных газопроводов для 
проведения ремонтных работ и обслуживания 
оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и 
уменьшения ущерба при разрушении газо-
провода СНиП 2.05.06-85* «Магистральные 
трубопроводы» (табл.4) устанавливаются 
минимально допустимые расстояния от ма-
гистральных газопроводов от 100 до 250 м в 
зависимости от диаметра МГ. В пределах этих 
расстояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить строе-
ния и сооружения, размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 5 Федерального 
закона № 101-ФЗ от 17.07.2001 г. «О раз-
граничении государственной собственности 
на землю» земли трубопроводного транс-
порта принадлежат на праве собственности 
муниципальным образованиям. На земли 
трубопроводного транспорта, где проходят 
магистральные газопроводы, в соответствии 
с п.п. 2, п. 3. ст. 23 Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации должно быть установлено 
ограничение в пользовании. При реализа-
ции указанных земель органы местного 
самоуправления обязаны устанавливать 
ограничения в пользовании, что должно 
быть предусмотрено в договоре купли – 
продажи, аренды. 

При рассмотрении соответствующими 
органами ходатайства о предоставлении 
земельных участков места расположения объ-
ектов строительства и прокладываемых инже-
нерных сооружений должны предварительно 
согласовываться с Острогожским ЛПУМГ.

Запомните, что за нарушение требований 
статьи 28 главы VIII Федерального закона «О 
газоснабжении в Российской Федерации», 
«Правил охраны магистральных трубопрово-
дов», ВСН 51-1-80 и СНиП 2.05.06-85* «Ма-
гистральные трубопроводы» предусмотрена 
уголовная ответственность («Приведение в 
негодность транспортных средств или путей 
сообщения» ст. 267 Уголовного кодекса РФ).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны вбли-

зи газопроводов. Обнаружив утечку газа 
или его загорание, немедленно прекратите 
работы, удалите людей и механизмы из 
опасной зоны и сообщите в Острогожское 
ЛПУМГ по телефонам 8 (47375) 4-80-53;  
4-87-44;  4-81-94 или в ближайшую адми-
нистрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область,  
г. Острогожск,  4, Острогожское ЛПУМГ.

На правах рекламы.

Вниманию рукоВодителей предприятий, 
учреждений, общестВ и тоВарищестВ,  

землепользоВателей, 
населения Воронежской области!

Ре
кл

ам
а.

производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, шиномонтаж,  
вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, компьютерную диагностику, промывку  

инжекторов легковых автомобилей отечественного и зарубежного производства.

Качество обслуживания гарантируем. все виды работ сертифицированы.
Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая), в центре города, круглосуточно охраняемая.

КП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.Воронеж, ул.40 лет Октября, д. 5. Тел.: 252-24-95, 271-71-07.

Р
е
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л

а
м

а
.

e-mail: 
centrsol@yandex.ru

Место нахождения и почтовый адрес Обще-
ства: Российская Федерация, 394036, город 
Воронеж, ул. Революции 1905 г., д. 2.

Дата проведения собрания: 15 декабря 
2014 г.

Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. 
Революции 1905 года, д. 2, актовый зал ад-
министративного здания ОАО «Мукомольный 
комбинат «ВОРОНЕЖСКИЙ».

Время проведения собрания: 13 час. 00 
мин.

Форма проведения: собрание – совместное 
присутствие.

Время начала регистрации лиц, участвующих 
в общем собрании: 12 час. 00 мин.

Дата составления списка акционеров, имею-
щих право на участие в Общем собрании: 22 
ноября 2014г.

Повестка дня Собрания:
1. Порядок проведения внеочередного общего 

собрания акционеров:  
избрание председателя общего собрания;
избрание секретаря общего собрания;
избрание счетной комиссии.
2. Одобрение крупной сделки на заключение 

договора с Открытым акционерным обществом 
«Сбербанк России» об открытии кредитной ли-
нии.

3. О полномочиях Генерального директора на 
заключение и подписание Договора с Открытым 

акционерным обществом «Сбербанк России» об 
открытии кредитной линии, а также оформление 
иной необходимой документации в редакции и на 
иных условиях банка.

4. Принятие решения об обращении в Банк 
России с заявлением об освобождении эмитен-
та от обязанности осуществлять раскрытие или 
предоставление информации.

Участнику внеочередного общего собрания 
акционеров необходимо иметь при себе паспорт 
или иной документ, удостоверяющий личность, 
а для представителя акционера — также дове-
ренность на право участия в Общем собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие 
его право действовать от имени акционера без 
доверенности. 

Вся информация предоставляется, согласно 
ФЗ «Об акционерных обществах» и в порядке, 
установленном законодательством РФ, в рабочие 
дни с 25 ноября 2014года по 15 декабря 2014 
года с 09 час.00 мин. до 16 час.00 мин. секре-
тарем Совета директоров ОАО «Мукомольный 
комбинат «ВОРОНЕЖСКИЙ» Сушковой И.Н. по 
адресу: г. Воронеж, ул. Революции 1905 года, д.2, 
административное здание ОАО «Мукомольный 
комбинат «ВОРОНЕЖСКИЙ», 5-й этаж.

Совет директоров ОАО  
«МК «ВОРОНЕЖСКИЙ».

На правах рекламы.

ВНИМАНИю АКцИОНЕРОВ!
ОАО «Мукомольный комбинат «ВОРОНЕЖСКИЙ» 

сообщает о проведении 

ВНЕОЧЕРЕдНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКцИОНЕРОВ 
в форме совместного присутствия.

Просим вас принять участие в собрании.

ПОзДРавительная ОткРытка
Поздравляем с 55-летием 

Любовь Ильиничну 
ПредыбайЛо,
работника ОПС Бондарево!
От всей души желаем ей крепкого здоровья, оптимизма, благо-
получия, долгих и счастливых лет жизни. 

Начальник Кантемировского почтамта Н.Е.РыбалКиН, 
коллеги.

Он родился в 1946-м на 
Северном Кавказе, жил в 
Сибири, Москве, Воронеже, 
опять в Москве. «Вся жизнь 
моя прошла в разъездах по 
России-матушке, по её ма-
леньким и большим городам, 
по  первобытным  медвежьим 
углам», - его слова. 

Из всех мест, где русский 
православный человек Вла-
димир Шуваев обитал, лю-
бимым  стал Воронеж. Здесь 
он долго работал на телевиде-
нии.  В золотом фонде теле-
радиокомпании останутся 
фильмы и программы, оза-
рённые его талантом. В Воро-
неже он стал поэтом, вступил 
в Союз писателей России, 
написал несколько книг, по-
казал, что и на сие  поприще 
пришёл не случайно, а с Бо-
жьим даром. Последние годы 
этот по-маяковски горластый 
стихотворец-публицист  с 
трепетной есенинской ду-
шой состоял  в Московской 
писательской организации, 
но сердцем своим, кажется, 
он всегда оставался в Во-
ронеже.

Он творил на изломе вре-
мени, при смене полюсов. 
Стихотворение «Советская 
эпоха» - одно из тех  поэти-
ческих рукоделий Владимира 

Шуваева, где до  звона натя-
нутого нерва чувствуется, как 
трудно соединить прошлое с 
будущим:

По большому ни с кем 
                             не спорила, 
Погасив маяки огней,
Отшумела, 
                  уйдя в историю,
Атлантида 
                 советских дней.
И хотел бы я, 
                      не хотел бы я,
Никого совсем не виня,
В этой бездне, 
      покрывшись стеблями,
Затонула и часть меня.
Толща вод над твоими 
                               башнями.
С каждым годом – 
                       вода темней.

Но нет-нет 
          да и тронет за душу
Дальний отсвет 
                        твоих огней!
Пусть развеяны 
                         твои истины
И затёрты слова идей, –
Помню лица, 
                  такие чистые,
Бескорыстных 
                     твоих детей…
Такие стихи не забывают-

ся, и мы уверены, что твор-
чество Владимира Шуваева 
останется  частью нашей 
национальной культурной 
истории.

Правление Воронежской 
региональной организации 
Союза писателей России  
глубоко сострадает родным 
и близким  усопшего нашего  
друга.  В этот тяжкий час мы 
рядом с теми, кто молитвенно 
обращается к  Спасителю, 
дабы Он упокоил его душу в 
Своих селениях праведных.

Виталий ЖихареВ,  
иван ЩёлокоВ,  

евгений НоВичихиН, 
Виктор БудакоВ,  

александр ГолуБеВ,  
Зоя колесНикоВа,   

людмила куЗНецоВа, 
Юрий курГуЗоВ,   

Вячеслав лЮтый,  
Виктор чекироВ.

Памяти Владимира Шуваева

ВОКРУГ СПОРтА

За здоровое будущее
В спорткомплексе «Согдиана» состоялся двухднев-
ный семинар-совещание с руководителями спорта 
администраций городских округов и муниципаль-
ных районов, директорами спортивных школ Во-
ронежской области по вопросам развития физиче-
ской культуры и спорта.

Рассмотрены важнейшие аспекты, касающиеся развития от-
расли: возрождение и внедрение Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» в регионе, 
проведение соревнований и обеспечение их качественной под-
готовки, развитие спортивной инфраструктуры и включение 
объектов во Всероссийский реестр. Особняком стояла тема 
реализации ФЦП «Развитие физической культуры и спорта в 
РФ на 2006-2015 годы», по которой из федерального бюджета 
профинансировано строительство 19 спортивных объектов 
Воронежской области на общую сумму 979 миллионов рублей. 
Озвучены предложения по включению в программу на 2015 год 
строительства физкультурно-оздоровительных комплексов на 
территории воронежских школ СОШ № 74, СОШ №75, СОШ 
№30 и гимназии № 7 им. В.М.  Воронцова. 

Помимо работников спортивной сферы в семинаре приняли 
участие представители смежных ведомств, которые сделали 
доклады о профилактике правонарушений, наркомании и экс-
тремизма среди несовершеннолетних и молодёжи.

У Глеба – главный приз
В Боброве впервые прошёл областной турнир по 
дзюдо.

В спорткомплексе города Боброва, возведённом по ФЦП 
«Развитие физической культуры и спорта в РФ на 2006-2015 
годы», сразились 233 спортсмена 2000-2002 и 2003-2004 го-
дов рождения из Воронежской области, а также Липецка и 
Белгорода.

Ребята, занявшие призовые места, были награждены меда-
лями, дипломами и ценными подарками. Воронежский клуб 
«Олимпик» получил кубок за наибольшее количество побед, а 
учащемуся 9-го класса Хреновской СОШ № 1 Глебу Шевченко 
достался главный приз от главы Бобровского района Анатолия 
Балбекова. 

Подготовка к «Славянской битве»
Президент федерации тайского бокса г. Севасто-
поль Александр Миновщиков показал воронеж-
ским бойцам мастер-класс по ударной технике.

В спорткомплексе ВГИФК имени В.И. Сысоева, постро-
енном в рамках реализации ФЦП «Развитие физической 
культуры и спорта в РФ на 2006-2015 годы», присутствовали 
как любители, так и высококлассные спортсмены, извест-
ные по турнирам «Славянская битва» и «Стенка на стенку». 
Александр Миновщиков рассказал, как можно разнообразить 
технику ведения боя, продемонстрировал новые для воронеж-
ских спортсменов комбинации ударов ногами и коленями, 
а в конце и вовсе перешёл к броскам и переводам в партер. 
По словам крымского тренера, воспитавшего целую плеяду 
чемпионов мира, Европы, мастеров спорта международного 
класса, многие из данных им техник запрещены во всех версиях 
кикбоксинга, но знать их полезно для понимания различных 
боевых ситуаций. 

Организаторы говорят, что оценить результативность ра-
боты Александра Миновщикова можно будет этой весной на 
турнире «Славянская битва-4», где спортсмены из Воронеж-
ской области сойдутся в командном поединке с кикбоксёрами 
из Европы.

Попасть в цель
Преподаватели вузов соревновались в стрельбе, 
дартсе, настольном теннисе. 

В спорткомплексе Воронежского государственного инсти-
тута физической культуры имени В.И. Сысоева, построенном 
в рамках реализации ФЦП «Развитие физической культуры 
и спорта в РФ на 2006-2015 годы», состоялись соревнова-
ния по стрельбе, настольному теннису, дартсу Спартакиады 
профессорско-преподавательского состава и сотрудников 
вузов Воронежской области.

После трёх видов программы в тройке лидеров оказались 
ВГИФК, ВГАСУ, ВГЛТА. Напомним, начавшаяся в мае этого 
года Спартакиада охватит 12 видов спорта. На сегодняшний 
день по итогам десяти первое место у ВГАСУ (66 очков), вто-
рое - ВГУ (57 очков), третье – ВГТУ (37 очков). Награждение 
победителей соревнований состоится в конце года на Совете 
ректоров вузов.

Галина РОХМИН.

Поёт хор Воронежского музколледжа им. Ростроповичей.

В отборочном туре приняли 
участие 22 детских, юношеских, 
народных, любительских и про-
фессиональных хоровых кол-
лектива. Два дня в их исполне-
нии со сцены концертного зала 
Воронежской государственной 
филармонии звучала хоровая 
классика, а также новые про-
изведения российских и воро-
нежских композиторов.

Жюри, в состав которого 
вошли народный артист Рос-
сии, профессор Эдуард Мар-
кин, председатель филиала 
НП «Всероссийское хоровое 
общество» в Воронежской 
области Татьяна Ижогина, За-
служенная артистка России, 
профессор Ольга Николаенко, 
высоко оценило исполнитель-
ское мастерство наших земля-
ков.  По результатам первого 
этапа в следующий тур вышли 
победители – хор «Соловушка» 
Лискинской детской школы 
искусств им. Л.Болдина (ру-
ководитель – Ирина Ники-

тенко), хор старших классов 
детской школы искусств №9 
(руководитель – Светлана 
Татьянченко), народный хор 
Воронежского музыкального 
колледжа им. Ростроповичей 
(руководитель - Наталья Мас-
салитинова) и камерный хор 
«Академия»  Воронежской 
государственной академии ис-
кусств (руководитель - Олег 
Девуцкий).  

Большим музыкальным 
праздником назвал Первый 
всероссийский  хоровой фести-
валь Эдуард Маркин. На пра-
вах председателя жюри он дал 
высокую оценку воронежским 
музыкальным коллективам.

- Сегодня возрождение 
«Всероссийского хорового 
общества» - это прежде всего 
возрождение жанра, который 
всегда сближал людей, дарил 
им ощущение единства, по-
могал прикоснуться к таин-
ственной природе человека, 
выраженной в голосе.

Татьяна Ижогина поблаго-
дарила всех участников отбо-

рочного тура и членов жюри за 
проделанную работу, пожелала 
успеха победителям, которым 
предстоит представлять наш 
песенный край в столице. 
Всероссийский хоровой фе-
стиваль является мероприя-
тием, включённым в план Года 
культуры Российской Федера-
ции. Акция непосредственно 
связана с деятельностью воз-
рождённого Всероссийского 
хорового общества под предсе-
дательством Валерия Гергиева. 
На 2014 год запланировано 
проведение региональных от-
борочных этапов фестиваля, 
куда Всероссийским хоровым 
обществом делегированы чле-
ны жюри – видные деятели 
хорового искусства. А побе-
дители в каждой номинации 
примут участие в следующих 
окружных этапах, которые 
пройдут в административных 
центрах федеральных округов 
России с 1 февраля по 1 апреля 
2015 года. Финальный же этап 
фестиваля пройдёт в Москве в 
мае 2015 года. 

Когда голоса  
сливаются в хор
Культура | В Воронеже завершился  региональный этап Первого 
Всероссийского хорового фестиваля 
наталья СТолПоВСКаЯ
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По горизонтали: 1. Борец с компьютерной заразой. 6. Каторж-
ное судно. 7. Проброс шайбы через зону. 9. «Балахон» для кресла. 
10. «Обозрение» у врача. 11. Речной залив. 12. Французский 
автогонщик по имени Ален. 14. Знаменитая песенная тюрьма. 
16. Торжественная заключительная часть события. 18. Русский 
ювелир, покоривший мир своими яйцами. 19. Маленькая мягкая 
круглая шапочка. 20. Представитель древнейшего племени – галл. 
21. «Караул» по-тюркски. 23. Врач по болезням уха. 25. Сиденье 
в шлюпке. 27. «Имя» черепа флага пиратов. 28. Речная излучина. 
29. Последний в турнирной таблице. 

По вертикали: 1. Должность Джеймса Бонда. 2. Изготовитель 
тканей. 3. Ипостась музы. 4. Деньги Ирана. 5. Первый обман в 
жизни человека. 6. Наемный рабочий из другой страны. 8. Со-
нар. 12. Мера длины звездных расстояний. 13. Начальный пункт 
БАМа. 15. Отец мулата. 17. Бог подземного царства у славян. 
22. Чешский национальный герой по имени Ян. 24. Ритуальное 
оформление скорби. 25. Самое сухое шампанское. 26. Синтети-
ческое волокно.

Составил Виктор МАРЕЙ.

организация 
примет на работу 

менеджера по рекламе 
оформление по ТК рф.  
условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: 
mail@kommuna.ru
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а  Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.


